



Numero suelto, 15 céntos.

REDACCION y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 211

Nuestras fuerzas están en el límite de la provincia de Santander

2.400 entre pasados y prisioneros en las operaciones del Norte, ayer

Las fuerzas nacionales se encuentran ya en la provincia de Santander

Han tenido lugar operaciones de limpieza en la parte occidental de Vizcaya

Bilbao, 1, 12 noche.—Nuestros incógnitos soldados hacen, desde hoy su entrada triunfal en tierras de Santander, que es la noticia más destacada de esta brillante jornada, una más en el logro de la cadena de victorias que podemos dar a nuestros lectores. Las últimas operaciones en Vizcaya se finalizaron con el asalto al Albarín, y ya el arpon del Ejército se ha clavado en territorio de Santander, el comienzo de su liberación a los noventa días de la campaña, sin más descanso que el impuesto por el mal tiempo. Nuestras tropas en incontenible avance han llegado esta tarde hasta las puertas de Somorrostro, último baluarte que ha quedado casi envuelto. Desde hace dos días el pueblo estaba dominado. Somorrostro se halla situado en el fondo de una cazuza montañosa, que por el Este lo circundan las alturas de Carreras, y por el O. el monte Iberillo. Nuestras avanzadas están tan cerca que nuestros muchachos han recorrido ya sus calles y no han encontrado ni a un marxista rezagado, como ocurrió en Amorebieta y Lemoa. La operación de hoy en un movimiento envolvente llevado a cabo por dos columnas que fueron asaltadas las alturas de Mercedillo, formidable macizo montañoso, de más de seiscientos metros de altura, situado al O. de San Julián de Musques. La segunda columna operando de revés ha ocupado Montellano, desde donde prosiguió el avance para ocupar Cedillo, cuya ocupación fue completa. Desde hoy han quedado en nuestro poder diversas minas industriales que ya forman parte del territorio nacional; la operación de hoy las coloca en nuestras manos.

dir otros dos mil que se han rendido hoy. Y eso que no hemos hecho nada más que entrar en la provincia de Santander. Porque estoy seguro y también puedo decirlo sin temor a equivocarme que desde aquí a la capital montañesa aumentará muchísimo el número de los que se han de rendir, y ahora una noticia última para calmar a los impacientes; Nuestras vanguardias han quedado en línea recta a diez kilómetros de Castro Urdiales.—LOGOS.

En el frente de Granada nuestras fuerzas han ocupado importantes posiciones

Salamanca.—Un corresponsal nos comunica desde los frentes del Sur, que en el sector de Cogollos Vega, frente a Granada, se operó hoy de nuevo tomando nuestras fuerzas la posición de Peñamata, situada a tres kilómetros más allá de nuestras vanguardias. La operación fue brillantísima; por lo rápido de la acción, que cogió por sorpresa a los rojos, los cuales fueron además desalojados de sus posiciones, desde las cuales no estaban los caminos. En el mismo frente y en un sector situado entre Burgo y Largo de Tablones, se han ocupado importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas.

Nuestras vanguardias persiguieron a los rojos hasta donde lo permitió el Mando, ocupando dos alturas, en las que nos apoderamos de importante material abandonado por el enemigo en su huida. La aviación bombardeó una concentración de milicianos en el cerro del Tamboril, con éxito y eficacia, por cuanto se pudieron apreciar varios camiones destruidos. En el frente de Córdoba no hubo hoy actividad guerrera, lo cual fue aprovechado por numerosas familias, integradas incluso con niños y milicianos con armamento, para pasarse a nuestras filas por Villa del Río.

Visado por la Censura

Más al Sur, por Avellaneda hay una sucesión de alturas que sobrepasa a los quinientos metros. Se ha emprendido esta tarde un ataque para limpiar de enemigos la costa comprendida entre Montellano y Traslaviña, habiendo observado por allí al enemigo algunos contingentes que nuestra aviación castigó de un modo implacable. A la caída de la tarde, nuestras tropas coronaban todos los objetivos. Otra columna partió de Sopeña para proseguir hacia Traslaviña, que es el punto que conduce a Villaverde de Trucíos, donde se dio que se refugió el Gobierno de Euzkady, y estoy seguro que no esperaron allí la llegada de nuestras tropas. Son innumerables los cadáveres que los milicianos rojos dejan abandonados en el campo, a los que dan piadosa sepultura nuestros soldados. Entre los prisioneros y los que se han rendido desde la toma de Bilbao, sin temor a equivocarme, creo que pasan de quince mil, a los que añaden

La C. N. T. protesta en una nota contra la decisión de Companys

El presidente de la Generalidad les prometió tres puestos en el Gobierno

La C. N. T. ha hecho pública la siguiente nota:

«La C. N. T. de Cataluña, durante la tramitación de la crisis, ha dado las mismas facilidades, en atención a las graves circunstancias que vivimos, para formar un gobierno de la Generalidad de Cataluña, en el que estuvieran representadas todas las tendencias antifascistas.

Conocido es del presidente de la Generalidad hasta dónde ha llegado la C. N. T. de Cataluña en sus sacrificios, siendo la única organización que se ha conformado en perder posiciones, no porque se sintiera debilitada en su forma efectiva.

Dadas toda clase de facilidades en favor de la formación del gobierno, y cuando la C. N. T. creía resuelto el problema público y que se iba a iniciar una nueva etapa provechosa de actuación gubernamental, se encuentra sorprendida por la nota hecha pública en nombre del presidente de la Generalidad, en la cual figura un consejero sin cartera, para lo cual la C. N. T. de Cataluña no había dado su aval y había impugnado estas conductas desde el primer momento de las negociaciones, y no por el nombre en sí, sino por la anomalía de

(Continúa en la pág. 8.)

Consejo de Guerra en Sevilla

El facineroso García Atadell, que ejecutaba a sus víctimas sin Tribunal y sin Ley, condenado a muerte

Los diplomáticos mirarán con cierto rubor a sus países que consideran legítimo al gobierno de Atadell y faccioso a que le juzga en el Tribunal militar

Nadie lo dude, cuando se historicie la revolución española, Agapito García Atadell, será una de sus figuras más representativas. Quienes vivieron los primeros días del Madrid rojo, saben que el jefe de la Brigada del "Amanecer", fué el hombre de aquella hora.

Los anarquistas pasaban en un furor desordenado, rayano en la locura; en zona liberada se encuentran españoles que oyeron a dos milicianos de la F. A. I este diálogo;

—"Yo creo, decía uno, que los del paseo de anoche no eran fascistas. Como que no, respondía el otro, estaban en pijama". Los socialistas actuaban de distinta manera; García Atadell y su Brigada dirigían la obra. García Atadell era el empleado de la Casa del Pueblo, que había preparado la tarea "record" acumulando en muchos años listas cuidadosamente preparadas durante muchos meses. Con arreglo a éstas comenzó la caza metódica e implacable. Brigada del "Amanecer"; se le llamó así porque supo escoger la hora en que el perseguido, tras el huir del día y el velar febril de la noche se rendía.

A la primera luz se sentía sacudido por la mano de Atadell García Atadell vió el llanto de los niños atónitos, las súplicas de las mujeres aterradas, la serenidad de los hombres muriendo en el comienzo del día. La prensa roja publicaba cotidianamente la relación de nuevos detenidos de la Brigada, que eran al día siguiente en las mismas columnas lista de fallecidos en Madrid.

El Gobierno rojo creía tener en él un asesino insuperable, y resultó también un insuperable ladrón, cuando el robo de los asesinados le permitió reunir treinta millones de pesetas, huyó. Un registro en el barco en que escapaba a América le hizo ser detenido en Canarias. Largo proceso de varios meses. Comparecía ante un Tribunal Militar en Sevilla. El fiscal ha pedido para él la pena de muerte, como asesino de setecientas personas, muertes conocidas y probadas cuando aún Madrid está bajo los rojos. Pero son más, muchas más, lo saben los entonces gobernantes de Madrid y los madrileños que sufrieron el terror y los representantes diplomáticos que vieron llegar a sus legaciones las avalanchas de fugitivos de las matanzas de Atadell.

¡Qué sorpresa ahora la de estos diplomáticos! Aquel hombre que asesinó y robó sin cuento, necesita hoy para ser condenado un Tribunal, un defensor, un procedimiento y una prueba. Creemos que estos diplomáticos mirarán con cierto rubor a sus países, que siguen considerando legítimo al Gobierno de las matanzas de Atadell en Madrid, y faccioso al que le juzga en el Tribunal Militar, juzgar a un facineroso que ejecutaba a sus víctimas sin Tribunal y sin Ley.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 1 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Nuestras fuerzas han llegado por el Norte al límite de la provincia de Santander, ocupándose las alturas de Montellano, Obecuri, El Llano y Monte Lello. El enemigo ofreció alguna resistencia, que fué vencida, siendo derrotado y perseguido, abandonando numerosos muertos. Se le cogieron gran cantidad de prisioneros. El número de éstos y de los presentados en el día de hoy, se eleva a la cifra de 2.400.

Frentes de Asturias, Santander y León.—Ligeros tiroteos.

Ejército del Centro

Sin novedades dignas de mención; se han presentado varios oficiales y 47 soldados.

Ejército del Sur

En el sector de Granada se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, castigando al enemigo, que intentó interrumpir los trabajos de fortificación.

Salamanca 1 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El triunfo del partido popular francés

París.—El triunfo de Doriot y de sus amigos en las elecciones municipales de Saint Deni obtenido en dura lucha contra comunistas y socialistas hace que este municipio sea regido de nuevo por una mayoría del partido popular francés organización afín en casi todos sus postulados a la Falange Española.

¡Arriba España!

ces gritaban: "Se acabaron los guardabosques". Pero los guardabosques continuaron en sus puestos y el bosque quedó bien guardado.

Todos son intentos desesperados para romper el cerco de Madrid y para impedir sea como sea el avance triunfal de nuestras tropas en Vizcaya.

Sin duda, los milicianos que guardan estas posiciones cercanas a Madrid suponen en el instante mismo de la campaña de Vizcaya la enorme potencia de nuestro ejército en ese frente, ya en el de Madrid, y entonces habrá llegado el último momento de la resistencia bolchevique, y procuran evitar que se termine la guerra en Vizcaya obligando a nuestras fuerzas a desparramarse en los demás frentes, aumentando su potencialidad.—LOGOS.

Actividad en la Sierra de Guadarrama

Rectificación de nuestras posiciones a vanguardia

Avila, 1.—Los rojos de la Sierra nos han ofrecido un pequeño triunfo en el sector de Peguerinos.

Desde hace un par de días se observa en las posiciones enemigas situadas entre Peguerinos y Cueva Valiente, que entre las Navas del Marqués y Alto del León faltaban señales de actividad.

En estas posiciones se han quedado establecidos nuestros soldados, para lo que han sido rectificadas nuestras vanguardias en este sector.

Antes de esto formaba un arco hundido entre nuestras líneas en la parte externa de nuestras posiciones del

Alto del León y Peguerinos.

Abandonó el enemigo una posición que era una especie de cuña metida entre las posiciones nacionales, distantes entre sí unos siete kilómetros.

Siguiendo esta cuerda que ayer formaba este frente, esta distancia que han recorrido nuestros soldados y el territorio comprendido que antes era rojo ha pasado a manos del Ejército nacional.

Los marxistas se han replegado a bastante distancia del punto en que antes se hallaban.

En la Sierra se viene no-

tando alguna actividad, que denuncia alguna nueva operación enemiga, una nueva intenciona de los milicianos rojos.

Ya gritan desde sus trincheras para comunicarnos su nueva ofensiva, y nos dicen: "Ataros bien las alpagatas para que podáis correr". Estos gritos de guerra que prodigan en estos días los milicianos rojos a nuestros soldados que les esperan impacientes para darles otra nueva "pali".

Hoy hace precisamente un mes desde el último ataque emprendido por los marxistas, que tan malparados salieron de él. Enton-

LA VIDA EN LA CAPITAL



Cosas de la calle

La "cal" por arrobos

--Doña Serafina!
--Doña Sagrarito!
Las dos señoras deshacen la alineación para saludarse, y dejando los respectivos periódicos en el suelo, forman uno de esos animados coños, que son la preocupación de los guardias de la circulación.

--¿Cómo, usted por aquí en las colas, como en tiempos de los rojos!

--La necesidad, hija, la necesidad, ¿Usted no ha leído esas cosas tan terribles que dice el periódico de los gases?

--Ya lo creo que lo he leído; y aquí me tiene usted también, dispuesta a llevar a casa toda la cantidad de cal posible. Porque la cal es oro, amiga mía; y días vendrán en que acumular cal tendrá más valor que acumular oro.

--¿Pero usted cree en esa virtud de la cal para los gases?

--Ya lo creo, doña Sagrarito; como que desde ayer llevo recogidas en casa varias arrobas, y me dispongo a blanquear todas las paredes de mi casa. Nada de estucos ni nada de pinturas; ¡cal, cal!; y nada más que cal. Usted leyó bien el periódico de ayer, pues nada, hija mía, allí está; pónale usted cal en la ventana y ya pueden llover gases, que resultarán más inofensivos que una gaseosa.

--Me inquieta usted. Yo creí que se trataba de un artículo más de esos impresionantes, pero no tanto.

--Pues sí, hija mía; sí. Cuando mi esposo leyó la prensa, al volver de la oficina, me dijo: es preciso que mañana, la niña y tú

os hagáis con toda la cal posible; hay que estar prevenidos contra cualquier contingencia, y yo se de mí, que desde hoy mismo empezaré a tomar bicarbonato.

--Y aquí nos tiene usted dispuestas a llevarnos la cal por arrobas.

En este momento se aproxima al grupo una de esas que se producen cuando no se ha dormido con el pelo desmelenado y unas orejas mudo bien. Con una voz débil interrumpe:

--Mamá; ya no hay cal.

--¿Qué dices, hija mía?

--Nada, mamá; que ya no hay cal.

Y después de una impresión de esas de novelas, la mamá coge a su niña de la mano y seguida de la amiga, incrédula, recorre otras calerías más en todas las cuales pasa igual.

Los cubos, las brochas, en una serie de imágenes raras y difíciles de pesadilla, se ciernen sobre él las crestas con gestos de muertes horrosas.

Al ver esta rara obsesión de un lunes, con miedo de inmediatos "paseos", vamos de un sitio a otro hasta conseguir enterarnos; no se trata sólo del sueño de una noche de verano, sino del despertar enfadado de un lunes. Y en un periódico leemos el artículo de referencia con la siguiente inscripción por encabezamiento: "Quinto Cuerpo de Ejército"; y nos damos cuenta del alboroto que instrucciones previsoras de un frente lejano pueden producir a los miedosos de retaguardia.

M. M. M.

GOBIERNO CIVIL

SUSCRIPCIÓN PARA LA MARINA DE GUERRA

11 RELACION

Suma anterior, 65.873,50 pesetas.

Vecinos de Valmojado, 1.698; vecindario de Villaseca, 1.000,50; un alemán residente en Toledo, 25; segundo Tabor de Regulares de Ceuta, 2.285,75; Ayuntamiento de Navalcán, 200; vecinos de Navalcán, 247,50.

Niño Antonio Gil de Paz, 6; un vecino de Torre de Esteban Hambrán, 7; Angel Luis Mendiguchía, 5; Luis Garcoés de Lara, 200; graduados y niñas de la Escuela graduada de San Juan de Dios, 26; un día de haber de los Maestros Nacionales del Partido de Talavera, 599,84; un día de haber de los Maestros Nacionales del Partido de Puente del Arzobispo, 346,04.

Un día de haber de los Maestros Nacionales de Escalona, 359,87; un día de haber de los Maestros Nacionales de Toledo, 437,44; un día de haber de los Maestros Nacionales de Torrijos, 565,62; un día de haber de los Maestros Nacionales de Illescas, 593,05.

Un día de haber de los Maestros Nacionales de los pueblos liberados de la de Madrid, 96,74; don Rafael Gómez Menor, 100; don Emilio González Orue, 100; un grupo de Requetés de Toledo, 148,75; funcionarios postales de Asturias, por conducto del Delegado de la Inspección, 5.045; niña María Luisa Fernández Botas, 48,25.

Suma y sigue, 80.017,85.

Toledo, 30 de junio de 1937.

Relación nominal de los señores Jefes, Oficiales, Sub-oficiales y tropa de esta Compañía que contribuyen a la suscripción iniciada para el Campamento de Flechas de Falange Española de las J. O. N. S. Comandante don Francisco López Bravo, 5,00 pesetas; Capitán Rodolfo Fernández Rojas, 5,00; Brigada Luis López Fuentes, 5,00; Sargentos Francisco Gil Avenza, 5,00; Antonio Calleja, 5,00; Modesto Postoles, 5,00; Domingo Méndez Camero, 5,00; Rafael del Río López, 5,00; Pascual Martínez, 5,00.

Legionarios Gerardo González, 0,50; Pedro Serrano, 0,50; Miguel Berenguer, 0,50; Fulgencio Pedreño, 0,50; Eliseo Zapico, 0,50; Manuel Arroyo, 1,00; Juan Campos Perea, 1,00; Benjamín Sánchez, 1,00; Augusto Méndez, 1,00; Francisco Ortega, 0,30; Herminio Domínguez, 0,20; Tomás de Argimír, 1,00; Fernando Fernández, 1,00.

Total 59,00 pesetas.

Relación nominal del personal de esta unidad que contribuye a la suscripción abierta para Falange Española de las J. O. N. S. Capitán don José María Miro Benat, 2,00 pesetas; Alféreces Salvador Noriega Sánchez, 2,00; Rodríguez Torres Pérez, 2,00; Evaristo Álvarez González, 2,00; Francisco Rodríguez Fernández, 2,00; Juan Benat Nicolás, 2,00; Nangi Karoli, 2,00; Sub-teniente Ceferino Pérez Mariana, 2,00; Sargentos José San Alfonso, 1,00; Antonio Gómez Quirós, 5,00; Cesario García, 2,00.

Legionarios Manuel Luque, 1,00; Vicente Miralles, 1,00; Diego Rodríguez, 1,00; Gregorio Vicente, 1,00; Jesús Ramírez, 1,00; Alfredo Calahorra, 1,00; Antonio Iglesias, 1,00; Cayetano Pesujisa, 1,00; Pedro Rodríguez, 1,00; Manuel Silva, 1,00; Eduardo Martínez, 1,00; Joaquín Calatayud, 1,00; Alfonso Rocha, 1,00; José Carlos, 0,60; Antonio López, 0,50; José Castizo, 0,50; Eloy Cuesta, 0,50; Basilio Pargas, 0,50; Abel Mateo, 0,50; Mariano Pimpinela, 0,50; José Calavia, 0,50; Jesús Vicente, 0,50; Geurdano Ortega, 0,50; Wenceslao Sánchez, 0,50; Manuel Regueiro, 0,50; Ramón Fuster, 0,50; Sebastián Molina, 0,25; Cruz Gómez, 0,50; Juan Muguertza, 1,00; Miguel López, 0,50; Manuel Villamarta, 0,50; Serafín Suárez, 0,25; Fructuoso Hervás, 0,25; José Franco, 1,00;

Cartelera

Cine Imperio
HOY, 5,30 y 7,30, HOY
Astucia de mujer
por MARY ASTOR

Cine Moderno
HOY, 5,30 y 7,30, HOY
ELISSA LAND
y BARNER WAXTER
en
Te quise ayer

La Legión

Segunda Compañía

Bandera de Depósito

Teodoro Vega, 0,50; Jaime Salvas, 1,00; Félix Jesús González, 0,50; Nicolás Gantes, 0,50; Francisco Calleja, 1,00; Luis Salón, 0,50; Alfonso Villegas, 0,50; José Rodríguez, 0,50; Ramón Rodríguez, 1,00; Francisco de los Ríos, 0,50; Antonio Dalman, 0,50; José Mir, 0,50; Ricardo González, 0,50; Manuel Gómez, 1,00; Manuel García, 0,50; Rafael Aparicio, 0,50; José Arenas, 1,60; Manuel Leis, 1,00; Francisco Álvarez, 1,60; Esteban Viena, 1,00; Norberto Corona, 2,00; Jesús Leiro, 0,50; Virgilio Urbano, 0,50; Angel Martínez, 1,00; Francisco Sánchez, 1,00; Félix Ventepan, 0,50; Francisco Pinto, 0,50; Manuel Ayo, 1,00; Arturo Blanco, 1,00; Alfonso Murcia, 0,50; Francisco Fernández, 0,50; Amado Bardaji, 1,00; Miguel Parest, Santiago Caloiño, 0,50; Germán Gelmán Parra, 0,50; Evaristo Castro, 0,50; Conrado Muria, 1,00; Emiliano Senovillas, 2,00; Mateo Quetglas, 0,50; Macario Gil, 0,50; Amable Cabelo, 1,00; Emiliano Romero, 5,00; Abel Fernández, 0,50; Lorenzo Méndez, 0,50; Juan Quiñones, 1,00; Vicente Rodrigo, 0,50; Niceto Magán, 1,00; José Marín, 2,50; Antonio Fuentes, 0,50; Manuel Marcos, 1,20; Julián Ralón, 0,70; Eustasio Puertas, 1,00; Luis del Río, 1,50; José de la Puente, 0,50; Alfredo Santibáñez, 2,00; Francisco Fernández, 0,90; Rodrigo Ponce, 1,00; Ramón Plala, 1,00; Antonio Ruiz, 2,00; Acacio Bermejo, 1,00; Juan Quiñones, 1,00.

Miguel Serrano (no legionario) 5,00 pesetas.

Suma total: 160,35 pesetas.

Toledo, 26 de junio de 1937.

Notas religiosas

EN LOS P. P. CARMELITAS
Cultos en la iglesia de los P. P. Carmelitas durante todo el mes de julio, consagrado a la Santísima Virgen del Carmen.

Por la mañana misas a las seis y cuarto, siete, ocho y nueve.

Por la tarde, a las siete y media, Exposición Menor, Rosario, Ejercicio del mes, Reserva y cánticos.

¡Arriba España!

Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Toledo

DON LUIS BERMUDEZ ACERO, Juez de Instrucción interino de esta capital de Toledo y su partido.

Hace saber: Que en este Juzgado se tramita sumario con motivo de diferentes sustracciones de dinero, valores públicos y otros efectos, cometidas en esta ciudad durante el tiempo en que la misma estuvo sometida al dominio rojo, en el cual sumario se han intervenido títulos de deuda, perpetua interior y amortizable: libretas de caja de ahorros diferentes: acciones de varias compañías y sociedades; resguardos de depósitos diferentes: cartillas de la caja Postal de Ahorros; cédulas hipotecarias; obligaciones diversas; inscripciones nominativas y cupones sueltos que resultan debidamente inventariados y depositados a disposición de este Juzgado; y llevando a efecto lo acordado por este dicho Juzgado, se cita, por medio del presente edicto, que se insertará en el Boletín Oficial de esta provincia y en los periódicos locales "El Alcázar" e "Imperio", a los perjudicados que a continuación se expresan, para que en el término de treinta días comparezcan ante este mismo Juzgado a prestar declaración, quedando, por este mismo edicto, instruídos de los derechos a que se refiere el artículo ciento nueve de la Ley de Enjuiciamiento criminal, a fines del ejercicio de acciones que pudieran interesarles:

RELACION DE PERJUDICADOS

Don Ramiro Herrera Córdoba, don Lázaro Hervás Cózar, don Diego Soldevilla Guzmán, don Mariano Gálvez de la Higuera, don Antonio Martín Gálvez, don Tomás Torrente Masó, don José Lozano Martín, don José Quero Sama, don Jacinto González Flores, don Atilano Sánchez Téllez.

Doña Juana Burgos Calvo, doña Salvadora Gorraiz Sarasate, doña María Cruz Sánchez, doña Angéles Sánchez Burgos, doña Blanca Navas Martínez-Lobato, don Juan Bautista de la Asunción Borrás, doña Concepción Grondona Bandrés, don Emilio Grondona Bandrés, don Narciso Oliva Moreno, doña Presentación García

Serrano, don Clemente Díaz, don Matías Alonso del Moral, don Tomás Peinado Moreno, don Aureliano Martínez Lobato, don Rafael Martínez Lobato, don José Barbero Muela, don Ignacio García Serrano, don Miguel Amal Ramírez, doña Margarita Carrillo Guerrero, don Félix Sánchez Martínez, don Saturnino Rodríguez Urosas, don Leovigildo Martín Gálvez, doña María Gálvez de la Higuera, don Benito Muñoz de Morales.

Don Francisco Zubieta Aguirre, don Justiniano Zubieta Aguirre, doña Celsa Aguirre Sáenz, don Santiago Zubieta Aragón, don José María Ferranz García, doña María Lucio Suerpérez, don Alberto López Sierra, don Eduardo López Cales, don Agustín Rodríguez Rivas, doña Esperanza Berreiro Rodríguez, doña Elena Domínguez Romero.

Don Nicolás Juna Barcia, doña Rogelia Álvarez Pérez, don José Lozano Tejada, doña Lola Monrey Marín, don Mauro Dorado Escribano, doña Concepción Dorado España, doña Joaquina Marín Díaz, don Pármeneo Mellado Pardo, Herederos de doña Luisa y doña Clara Sánchez Cuesta, don Antonio Salanova Pablo, doña María Hernández López, doña Aurora Ponzón Castro, don Victoriano Gómez Navarro.

Doña Isidra Conde Marín, don Estanislao Martínez Martínez, don Maximino Lucía, don Florencio Segovia Gálvez, doña Dolores Baras Nieto, doña Feliciano Rivas Lorenzo, doña Carmen Muñoz Velasco, don Domingo Campos Garrido, doña María de los Dolores Lucio Suerpérez, doña Carmen Muñoz Morales.

Don Gregorio Ledesma Navarro, don Antonio Patiño Bustillo, doña Modesta Isidora López de Lema, don Florencio de la Torre Ranz, don Alfonso Infante Bernal, don Alfonso García Martín, don Martín Velasco Vega, don Miguel Amaro Cañadas, don Casimiro García-Bello Calleja.

Dado en Toledo, a treinta de junio de mil novecientos treinta y siete.

JUAN BERMUDEZ

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 2 de julio de 1937:

Don José Alandi, don Apolonio Iglesias y don Angel García Ochoa.

Suscripción para el acarazado "España"

El Jefe de la Cuarta Bandera de Castilla, Comandante Iglesias, ha hecho entrega al Sr. Gobernador Militar de esta Plaza la cantidad de 3.885,25 pesetas, importe de lo recaudado entre dicho Jefe, Oficiales y falangistas de esta Bandera, con destino a la suscripción del nuevo "Acarazado España".

Hacia un acercamiento germano-francés

Desde la fundación del Imperio alemán en 1871 y de su Ejército, no ha podido el cronista registrar una visita de un tan alto militar alemán a la capital francesa. Ahora, el jefe del Estado Mayor, Beck, se dirigió a París a la Exposición Internacional para celebrar allí un encuentro con el general Gamelin, siguiendo su invitación. Falso sería hacer de este encuentro una noticia sensacional, como es costumbre en estas ocasiones en que va unida la idea de "conferencias de Estados Mayores", pues el encuentro de los dos generales no es para asuntos de servicio, sino completamente privado.

Por tanto más importante se debe considerar este viaje a París, por ser una prueba más de que los tiempos y con ellos las relaciones de los pueblos entre sí pueden cambiar de una manera radical.

El Canciller Hitler ha declarado reiteradamente que han pasado los tiempos de considerar a Francia el enemigo tradicional, y que no existen más divergencias de orden territorial entre ambos países. Se debe mencionar también las repetidas recepciones de los ex combatientes franceses en el Tercer Reich, como, por ejemplo, en esta primavera, en la cual el general von Blomber y el general Goring dieron con toda intención gran importancia en nombre de los soldados activos alemanes a la idea de liquidar un pasado doloroso.

Un periódico francés se permitió comentar la recepción cariñosa del buque de guerra francés "Jeanne d'Arc" en Alemania, en forma odiosa, diciendo que los oficiales de Marina francesa sacarían mucha utilidad de conocer a sus adversarios de ayer y de mañana. Por parte alemana, esta desluz grosera y lamentable no se atribuye a la Armada y a la Marina francesa, y la prensa alemana hace resaltar sin restricción alguna el mejoramiento de las relaciones en Europa en un momento en donde no sólo en Londres, Roma y en el Sur este, los diplomáticos y militares alemanes son bien vistos como huéspedes, sino que también París recibe sucesivamente al Dr. Schacht en misión oficial y después al general Beck en visita particular.

Almacén de Coloniales

Marcelino Suela

TALAVERA

IMPERIO en la región

Lagartera

PROCESION DEL SAGRADO CORAZON

En el típico pueblo de Lagartera ha tenido lugar una brillante fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, organizada por un devoto falangista.

Fue sacada en procesión la divina imagen, recorriendo las calles principales del pueblo, y asistiendo a la marifestación de fe religiosa las fuerzas destacadas en el pueblo, la sección femenina de F. E. T. de las J. O. N. S. y toda la falange local.

Terminado el acto religioso descubrieron solemnemente sendas lápidas dando a la plaza y calles importantes del pueblo respectivamente los nombres gloriosos de Franco, José Antonio Primo de Rivera, Queipo de Llano, Calvo Sotelo y Avenida de Portugal.

La música interpretó el himno nacional y los de las milicias y naciones amigas, terminando las fiestas con en

Navalcán

APROBACIONES PATRIÓTICAS DEL AYUNTAMIENTO Y VECINOS DEL PUEBLO

El Ayuntamiento y habitantes de este pueblo han hecho, con fecha 29 de junio, los siguientes donativos para las suscripciones que se indican.

Entregado por el Ayuntamiento.—Para una cama para el Patronato Provincial Antituberculoso, 250 pesetas; para suscripción al Acorazado España, 200 pesetas; para homenaje a la Legión, 100 pesetas.

Entregado por los vecinos.—Para dos camas al Patronato Provincial Antituberculoso, 500 pesetas; para suscripción al Acorazado España, 247,50 pesetas; para homenaje a la Legión, 98,90 pesetas.

Total entregado, 1.396,40 pesetas.

tusiastas vivas patrióticos a España, a Franco y ¡Arriba España!

Por las calles de Bilbao otra vez de España

Aparte de los puentes volados por los rojos y algunas señales del bombardeo, no se aprecia daño mayor en la ciudad

La población actual es de unas 150.000 almas

Faltan siete mil millones de los bancos particulares

La Euskalduna y la Constructora Naval reanudarán en breve sus labores

Inmediatamente comenzó el trabajo en las fábricas de pan

Hemos recorrido Bilbao de punta a punta, con la curiosidad con que se cruza un pueblo nuevo. Y es el mismo Bilbao en que pasó lo mejor y más luminosa de nuestra vida, el Bilbao querido de los amigos entrañables—muchos de ellos muertos—y de los rincones acogedores y hospitalarios.

Y nos parecía que íbamos a verle por primera vez. Pensábamos en el estrago de los once meses de mortífera guerra; en la desolación de sus calles; en la ruina de sus edificios representativos y en el pavor y la fuga en masa de su población.

Y nos equivocamos afortunadamente. Contra todo lo que temíamos, Bilbao nos ha ofrecido en este paseo matinal un rostro dominguero y alborozado con las calles llenas, hasta rebosar, de muchedumbre, ávida de respirar a sus anchas y de moverse libremente. Todos los balcones—la inmensa mayoría, por lo menos—están empavesados con los colores nacionales. La Gran Vía, Hurtado de Amezaga, Bailén, y las calles populísimas del casco viejo—el Correo, Bidebarrieta, Barencalle, Barrena y la Cruz—son hormigueros humanos en que todas las clases sociales y todos los uniformes del ejército y de las Milicias se confunden. Se ven mujeres gráciles y alegres, com ofué siempre la mujer bilbaína; se ven obreros con el aire gozoso, como si ellos celebrasen también el fin de la absurda tiranía roja, que intervenía todo en sus vidas; desde las ideas hasta el jornal. Miles y miles de personas de todas edades y sexos han podido abandonar, por fin, antros lóbregos de los refugios, en que vivieron recluidas durante meses. Esta gente prorrumpe a veces en gritos de júbilo, cuando en la vuelta de una esquina se encuentran a alguien que no pensaban ver más:

—¡Tú también! De buena hemos librado.

Otros exclaman sombríos e iracundos,

—¡Cómo nos engañaba Aguirre!

—¡Canalla!

—Es el mismo Bilbao que habíamos conocido antes; el de las palomas del Arenal, el de las populares tabernas de la calle Sovera, el de la animación europea de la Gran Vía, y el hervor plebeyo de San Francisco y Bilbao la Vieja.

¿Quién nos habla de esto que la población había huido en masa ante la aproximación de nuestras tropas? Cuando hablamos de ello con un bilbaíno de los de cepa, destruye con cifras la derrotista especie:

—Huir. Relativamente lo han hecho muy pocos y muchos de ellos obligados. El grotesco gobierno vasco dió a última hora la orden tajante de que saliesen para Santander todos los empleados de los centros públicos. Sólo algunos lograron ocultarse prudentemente. De la plantilla de correos falta el noventa por ciento del personal; pero con los que quedaron ha logrado restablecerse el servicio. En el Ayuntamiento también ha quedado muy poca gente. Pero la masa de la población quedó en sus casas y es la que en estos momentos llena las calles. Como usted verá, quedan muchos, los suficientes para volver a poner en

marcha la mayor parte de las industrias y negocios.

—¿Qué gente habrá hoy en Bilbao? Preguntamos deseosos de mayores esclarecimientos.

—Ponga usted de 150 a 170.000 almas, que es casi la población de épocas normales. Claro que en los últimos meses esta cifra había sido rebasada y casi doblada por la enorme cantidad de refugiados. Lo que falta es la superpoblación que nos ha asfixiado en los últimos tiempos.

Y tenga usted en cuenta—sigue diciendo—que falta en las calles el contingente no despreciable de los que permanecen en sus casas por un sentimiento explicable, que es a la vez de temor y de vergüenza. Son los que simpatizaron con el separatismo o con los rojos, y temen ver en las miradas de los que se encuentran un mudo reproche. Cuando esas gentes se tranquilicen y se dejen ver, Bilbao quedará completo, sin otras faltas que las irremediables y dolorosas

TINTORERÍA
LA MADRILENA
Manuel Herrero

Plaza Medellín, 11
TALAVERA

Marino Domínguez Pinilla
Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería.
Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.
Única Casa en labores de Lagartera
Comercio, 21, TOLEDO

Tragaluz del frente

X

Es una triste capilla de la vanguardia. Fría, rotundamente fría; con esa blancura helada de la cal que daña los ojos y que cala los huesos. Sin un adorno, lisa, con las cuatro paredes peladas y desnudas en absoluto de todo color religioso y emoción litúrgica. Una cruz, sola, arrancada del Cristo, se alza en el centro de la mesita casera que sirve de altar mayor. Arriba, en lo alto grita a los cielos sus llamaradas el arbolado gótico y se abren a la luz los ventanales que, como saetas, dan a la capilla un estilo militar, de reducto, de defensa, como puerto de observación de un parapeto o como mirador de vigía en las almenas de piedra de un castillo medioeval.

Ni un signo, ni una letra cuentan la historia de la capilla, ni su testimonio como lugar de Dios. De trecho en trecho, un número mancha la blancura immaculada de las paredes. En vez del crucero tradicional de las iglesias—las torce estaciones de un Amargura—llevan los muros los números de las ca-

producidas por el terrorismo y por la guerra.

Cortó la explicación de nuestro amigo el paso de un largo convoy de pesados camiones, que llegaba para avituallar a la población carente de todo. Es un espectáculo que se repite constantemente. El primer convoy llegó de San Sebastián cuando apenas se había tomado posesión de algunas calles. Lo componían 120 camiones. Desde entonces no ha cesado este movimiento bienhechor. Los primeros envíos trajeron 30.000 kgs. de carne sacrificada en el matadero de San Sebastián, y 80.000 kilogramos de pan que se repartieron gratuitamente. Poco después arribaban a Bermeo tres buques abarrotados de víveres y materias primas para la industria de la alimentación.

De la avidez con que se recibieron y consumieron estos socorros, dará idea el siguiente cuadro de los precios que alcanzaron algunos artículos, muchos de ellos inmundos, de los destinados al consumo. Ello pinta mejor que nada el grado de miseria a que había llegado la ciudad separatista y roja. Parece que se están leyendo relatos escalofriantes de los sitios famosos de Gerona, Zaragoza y París.

Por ejemplo, la libra de carne de gato se pagaba a 12 pesetas. Un perro se vendió a 18 duros. La cotización de un jamón de tipo medio no fué nunca inferior a 6.000 pesetas—precio fabuloso sólo asequible a los Aguirre y parientes de Prieto. La docena de huevos oscilaba entre 25 y 30 pesetas. El litro de vino 35 pesetas. El aceite no se daba al público. Se condimentaban los alimentos con sebo o aceite de máquina. Bilbao se alimentaba casi exclusivamente de arroz y garbanzos cocidos. Las familias privilegiadas podían

comer las sardinas como plato fuerte. Pero costaban mucho dinero.

Por fortuna, la atroz pesadilla ha pasado ya, y Bilbao asiste jubiloso a este su renacer a la vida civilizada. Fuera de la unión de los puentes y de algunas cicatrices de bombardeo que presentan algunos edificios en la ciudad, no se aprecia daño mayor. Sin embargo, el quebranto económico ha sido incalculable. Sólo en los Bancos locales se han llevado los rojos separatistas la cifra astronómica de siete mil millones de pesetas. La mayor parte de esa suma fué enviada a Santander y al extranjero y ello sin contar el robo de las alhajas que se requisaron a los particulares. A la capital de la Montaña se envió en los últimos días maquinaria valorada en unos dos millones de pesetas.

Conviene advertir que el flamante gobierno de Euzkadi, al poner la mano en los tesoros privados y públicos, hizo caso omiso de los billetes lanzados a la circulación por los gobiernos de la república conscientes de que carecían de to-

Hijos de J. MORO

HIERROS
FERRETERIA
MUEBLES

TALAVERA

Calzados de todas clases

Especial de campaña y bota alta

C. Portugueses, 1
TOLEDO

Romance de la triste capilla

mas del hospital de sangre que allí tenía el enemigo.

Un tiempo fué la capilla hospital de sangre. Aún no hace dos meses. Fué entonces cuando perdió su carácter y su devoción recobrada. Ante la muerte triste sin Dios y sin Historia, se hizo triste. Se tronchó para siempre su lozanía y la felicidad sin cuento de sus fundadores. De aquellos monjes Bernardos que vivían para Dios, a las orillas imperiales del Tajo. En la creencia de una Verdad y de una Eternidad. Y en la alegre afirmación de un destino abierto por Dios al espíritu misionero de nuestra casta.

Todo pasó por la triste capilla. Pasó la teoría bobalicona y petimetre del siglo XVIII, traidora a nuestros Destinos. Pasó la mano masónica y desanortizadora del mil ochocientos. Pasó la guerra y las garras asiáticas del comunismo.

Contra todo aguantó. Acudió sola y pobre cuando allá le arrancaron su alma eclesiástica y su

ritmo. Desnuda, sin una vestidura, con sacros oleres a éter y a clorofórmico, en vez del incienso de Dios, la dejaron hollada en la misma línea de combate.

Pero ella, triste y desolada sigue en pie. Con una canción y una verdad en sus labios de piedra. Una razón que nos exige, que nos obliga a rectificar nuestro pasado. La triste capilla de la vanguardia nos manda con ademán religioso. Nos manda volver a los caminos históricos. A las sendas inmortales de muertos, que nos señalan las rutas y los rumbos de la vida. Y Religión ha de volver a ser uno de los fundamentos de nuestra tesis. No olvidemos que la Teología y la Arquitectura son raíces y normas del Imperio. Y que con ellas y con la lengua y la espada los cuatro puntos cardinales de la Rosa de los Vientos Españoles, volveremos a pilotar por los mares de la Historia.

José Antonio CORTAZAR

PARA LAS MAESTRAS

En uno de nuestros semanarios publicábase no hace mucho una nota llamando la atención al Magisterio femenino, sobre su actitud pasiva ante la cuestión de madrinitas y sus ahijados.

Teniendo en cuenta la forma en que la queja se expresaba, no le di gran importancia; pero no todos lo apreciaron así, a juzgar por la conversación que escuchara entre personas civiles y militares; comentarios son que nada favorecen vuestra profesión, que es la mía.

Pensando en ello habéis de reconocer conmigo que sólo os quedaba como recurso recibir el peso de tan justa acusación, si tuviera algo de cierto. Pero yo sé algo que muchos ignoran, y es vuestra posesión exclusiva de una virtud que se llama humildad, y que a ella se debe no sea conocida vuestra labor actual en pro de la Patria querida.

Allá en los pueblecitos está vuestro sacrificio, con el trabajo incansable al lado de los niños, sintiéndose satisfechas plenamente, cuando con su

BAR
ALCAZAR
Restaurant y refresco
= El más popular de
NAVALCARNERO

Bocadillos DIAZ

do valor, y se llevó con preferencia los billetes de Bancos extranjeros y los antiguos del de España.

Para justificar la explotación se dijo oficialmente que esas enormes sumas se destinaban a crear en el extranjero el tesoro de Euzkadi, para en caso de una derrota, poder atender a los gastos de la propaganda y al socorro de los emigrados. Pero nadie cree tal explicación y todos están convencidos de que esas sumas han ido a nutrir las cuentas corrientes de los jefes y jefecillos para su provecho personal.

Sobreponiéndose al estupor producido por la dramática sucesión de los acontecimientos, la vida bilbaína recobra por momentos su viejo ritmo de trabajo y actividad. Industrias muy importantes han reanudado sus labores. La Euskalduna, la Constructora Naval y la Babcock Wilcox, que están intactas lo harán en breve. Ya está funcionando, en plena producción para el Ejército Nacional la fábrica de explosivos de Galdácano.

La factoría de neumáticos Tirostone, trabaja también, así como la Vasconia de Dos Caminos, que se dedica a la producción de hoja de lata. En ella se han hallado importantes cantidades de materias primas importadas recientemente del extranjero.

Al restablecimiento de la actividad fabril y ciudadana se dedica en estos momentos las nuevas autoridades que trabajan infatigablemente, tanto el joven alcalde, señor Arelliza, bilbaíno de vieja solera, hijo de aquel inolvidable doctor Arelliza, a quien tanto debe la villa, como el teniente coronel Villalonga, jefe de los servicios de Abastecimiento civil. Ambos ni duermen ni descansan. Fruto de sus desvelos es la reanudación inmediata del trabajo en la fábrica de pan. Sólo una de ellas, la Harina Panadera, fabricó y repartió en un día 150.000 kilogramos.

Ha llegado ya el señor conde de Argillo, director nacional de la Beneficencia a montar los servicios de Asistencia Social y de la magnitud de su labor puede dar idea el hecho de que funcionan ya

flamante uniforme les oír gritar: ¡Viva España! ¡Viva Franco!, henchidos de amor a la primera y fe en el segundo, que vuestro celo supo llevar a sus corazones infantiles.

Eso se llama hacer Patria; mas para que el trabajo sea completo y no se repita lo ocurrido, preciso se hace pacíficos con la popularidad, haciendo algo especial la profesión.

Creo ya que al lado de vuestra ofrecimiento como maestra, debéis consignar: "maestra nacional" (ya veréis cuántas solicitudes); y ahora a llenar las columnas de todos los diarios, para contestar a quien con tan poca delicadeza os expuso, inconscientemente acaso, a la crítica de los ignorantes.

¿Os parece bien? Además, se me está ocurriendo una cosa que posiblemente será un absurdo, pero que si tiene algo de aprovechable, vosotras, con ese ingenio de mujer española, sabréis disponer convenientemente.

¿Qué os parece si una maestra de cada pueblo importante o ciudad se encargase de recibir vuestros donativos (por que sois generosas) para ser destinados a las múltiples necesidades de la Patria amada, mediante la consigna de procedencia: "Del Magisterio Femenino"?

De esta forma se os vería aparecer en algún sitio y haríais mucho en beneficio de nuestra profesión.

Yuncos, y junio de 1937.
B. F. FUENTES
(Legionario)

18 comedores públicos que sirven un total de 300.000 raciones gratuitas.

La impresión consoladora que se obtiene en el Bilbao recuperado es que el renacimiento de la antigua prosperidad se logrará en plazos muy breves. Queda sólo el capítulo doloroso de las pérdidas de las vidas preciosas, sacrificadas por el odio homicida. A la memoria de estos mártires, Bilbao rendirá homenajes conmovedores.

Pero no se crea que al recuerdo de esta barbarie se responda con actos de fiera violencia y venganza. Hasta la fecha no ha habido que registrar un solo caso de represalias. La justicia se ejerce con serenidad y benevolencia para los humildes. Los milicianos que entregaron sus armas y no son culpables de crímenes andan tranquilos. Muchos que ayer eran enemigos, pasean asombrados por estas calles negándose a creer la lección de templanza y de humanidad que les dan los que ellos llamaban los feroces fascistas.

Bilbao redimido recobra confianza y se asocia de todo corazón a la obra libertadora que acaudilla Franco. Lo prueban las adhesiones incontables que se reciben para ingresar en las organizaciones nacionales y en sus milicias. La mayoría de los culpables lamentan su extravío y quieren redimirse con servicios patrióticos. Con esta impresión cerramos esta crónica en que recogemos las vibraciones de la calle bilbaína durante un paseo mañanero.

Antigua

Casa Díaz
Vidrieros Fontaneros

FERIA, 7
T O L E D O

CASA
BRAVO
Sastrería
Comercio, 44 - Toledo

En el frente de Vizcaya han sido ocupados Arcontales, Barmuza, Fando y Callejo

La C. N. T. protesta de la solución dada a la crisis de la Generalidad

Valencia y Barcelona

En Torrente han sido asesinadas 112 personas

La Izquierda se manifiesta contra Companys

CRUZAN LA FRONTERA FRANCESA CON LA PLATA PRODUCTO DE LOS SAQUEOS

París, 1.—Han cruzado la frontera francesa dos baúles que contenían gran cantidad de plata y obras de arte producto de los saqueos realizados en los domicilios particulares de Barcelona.

Dichos baúles eran propiedad del consejero del gobierno de la Generalidad Sbert.

ROBOS EN BARCELONA

Barcelona.—Radio Asociación de Cataluña radiaba varias notas dando cuenta de la desaparición de seis coches, propiedad de la Compañía de Gas y Electricidad desde las cinco a las siete de la tarde, todos matriculados en Barcelona.

Horas más tarde se comunicaba que habían sido vistos en dirección a la frontera francesa.

Continúan los asesinatos en la zona roja

Valencia.—Continúan los asesinatos con gran intensidad en toda la zona de Levante. En el pueblo de Torrente han sido asesinadas hace pocos días 112 personas, por considerarse no afectas al régimen. El Gobierno de Valencia, ante la magnitud de asesinatos, se ha visto obligado a tomar medidas, advirtiendo que únicamente los Tribunales Populares podrán juzgar en caso necesario.

LAS DISCORDIAS EN CATALUÑA

Barcelona.—La solución impuesta a la crisis de la Generalidad por el triunvirato Prieto, Pczas, Companys, sigue siendo un ceniciento de discordias y protestas.

Para contrarrestar el efecto deplorable de la reciente y violenta manifestación anarquista celebrada en Barcelona hace dos días, los desbordados separatistas de la Izquierda quisieron ofrecer ayer a Companys una contramanifestación de consuelo y de cómica adhesión.

Para ello congregaron ante el palacio de la Generalidad a unas cuantas docenas de supervivientes afiliados a las juventudes republicanas.

Previamente tomó todas las bocacalles adyacentes para que los manifestantes no pudieran ser molestados.

Después de tantos preparativos, falló la manifestación en su número final, porque Companys se negó a salir al balcón para saludar al exiguo grupo de jóvenes adictos.

La tensión social y política en Barcelona sigue siendo muy seria. El comité ejecutivo de los sindicatos afectos a la C. N. T. ha publicado una nota protestando sin eufemismos de la solución impuesta a la crisis de la Generalidad.

Nota que remacha con un artículo publicado ayer por "Solidaridad Obrera", en el que se airean de nuevo los manejos inconfesables que le embocaron sin dar solución.

El gobierno de la Generalidad no está, pues, muy seguro.—Radio A. Z.

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

Frente de Madrid

Los anarquistas intentan asaltar el edificio de "Mundo Obrero"

El periódico "Ahora" dice que llegan jornadas duras para la juventud española

HAN SIDO ENCONTRADOS ALGUNOS TOMOS DESAPARECIDOS DEL QUIJOTE

Madrid.—Hace días dimos la noticia de la desaparición de los tomos de la primera edición del Quijote, de la Biblioteca nacional de Madrid. Hechas algunas averiguaciones por la policía en un domicilio particular, se han encontrado dos tomos de la colección, ignorándose el paradero de los demás.

LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID PROHIBE SE PROPALLEN NOTICIAS DEL FRENTE DE VIZCAYA

Madrid, 1.—La Junta de Defensa ha prohibido se propalen noticias sobre las derrotas rojas en el frente de Vizcaya. En un discurso radiado desde Valencia, en el que hablaba el comisario de Aviación, Antonio Cañizares Pedralbes, acusaba de cobardes a todos aquellos que propalaban noticias falsas, advirtiendo que serían juzgados militarmente.

Calma en el frente de Madrid

Frente de Madrid, 1.—Ha continuado la misma calma que en los días anteriores; únicamente fuegos de fusil y ametralladora en algunos sectores. En el sector del Jarama hubo una ligera actividad artillera.

Miaja suspende el periódico "C N T"

Madrid.—El jefe del Comité de Defensa de Madrid, general Miaja, suspendió el órgano anarquista «C N T», después de haber prohibido hace poco el periódico anarco-sindicalista «Castilla Libre».

Al conocerse la suspensión, los anarquistas intentaron asaltar el edificio de «Mundo Obrero», siendo dispersados por la Policía.

OSSORIO Y GALLARDO OFRECE UNA RECEPCION A SUS AMIGOS

Frente de Madrid.—Otro día de tranquilidad en los frentes cercanos a Madrid, en las últimas horas se registró un ligero tiroteo. En Las Navas alguna operación sin importancia. Miaja manifestó a los periodistas que no había ninguna noticia de carácter destacable.

La emisora roja nos trae la confortable noticia de que Ossorio y Gallardo ofrece una recepción a sus amigos, que se mostraron realmente optimistas coincidiendo todos en apreciar que la vida en París es cómoda y agradable.

En la capital francesa se vendieron unos autógrafos, que como reclamo fueron comprados por un representante del Gobierno de Valencia, que tiene cuenta corriente en oro en la sucursal del Banco de España en París.—Radio A. Z.

Frente de Vizcaya

La escasez de víveres plantea un grave problema en Santander

Nuestras fuerzas ocupan varios pueblos, donde se hallaba instalado el centro del Estado Mayor rojo

Se inaugura el ferrocarril Valladolid-Bilbao

Valladolid.—Ayer se efectuó la inauguración oficial del ferrocarril Valladolid-Bilbao. A las ocho de la mañana partió el tren, compuesto de cuatro vagones de primera y una máquina engalanada con la bandera nacional y de Falange.

Viajaban en él altos jefes e ingenieros de la Compañía. En Burgos subieron al tren los generales Solchaga y López Pinto.

El paso del tren era saludado con aclamaciones por el vecindario de los pueblos. En la Estación de Miranda de Ebro fué recibido por representaciones de Falange y autoridades, dirigiendo la palabra el general López Pinto. En Orduña fueron igualmente recibidos por las autoridades y fuerzas de Falange, y a las cuatro y media de la tarde llegó a Bilbao. En el andén se hallaban las autoridades y, formadas, varias centurias de Falange de Valladolid. Desde allí se trasladaron a Portugalete y a las seis de la tarde se inició el regreso a Valladolid.

Comestibles Finos

Vda. de G. Rodríguez
Alfileritos, 24 y 30
TOLEDO

INTENTAN OCULTAR LA VERDADERA SITUACION DEL FRENTE DE VIZCAYA

Madrid, 1.—Continúa Unión Radio con sus estratagemas diarias para ocultar la verdadera situación del frente de Vizcaya.

Así ayer, en su emisión de la tarde comunicaba que sus tropas continuaban replagándose a posiciones más estratégicas.

El enemigo sufre un tremendo descalabro en el frente de Santander

Salamanca, 1.—En el frente de Santander, sector de Figueruelos de Bricia, el enemigo, que venía hostilizando desde hace tiempo algunas posiciones nuestras fué objeto de un audaz golpe de mano, por parte de las tropas nacionales, que lo desalojaron de sus posiciones, persiguiéndole y recogiendo material, municiones y 50 cadáveres.

El enemigo, para vengarse de las derrotas sufridas, se dedicó a cañonear el pueblo de Figueruelos.

Desde que se inició el movimiento han sido derribados por la Aviación Nacional 421 aparatos marxistas

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Zaragoza.—Una escuadrilla de aviones nacionales voló en la madrugada de ayer sobre la provincia de Gerona bombardeando algunas centrales eléctricas y fábricas de material de guerra. Todos los aparatos volvieron sin novedad a sus bases.—Radio A. Z.

LOS EXITOS DE LA AVIACION NACIONAL

Salamanca.—Se informa oficialmente que desde que se inició el glorioso movimiento nacional han sido derribados 421 aparatos y averiados 63, y que las pérdidas sufridas por la aviación llega al diez por ciento de sus efectivos. Radio A. Z.

300 milicianos se rinden a nuestras fuerzas

Bilbao.—Las tropas nacionales, en su avance en el frente de Santander, cercaron completamente a más de 1.000 milicianos rojos entre Valmaseda y Orduña, de los cuales 300 se rindieron.

Se ocuparon además, los siguientes pueblos: Arcontales, La Barmuza, Fando, Callejo, Lanzas y Turcios, que hace sólo tres días era centro de Estado Mayor rojo. Poco antes de tomar Turcios se presentaron en nuestras posiciones 1.500 personas de las que los rojos se llevaron de las cárceles de Bilbao cuando la caída de esta capital.—Radio A. Z.

En Barcelona, le roban al mismo Juez Prieto confiesa la pérdida de Bilbao

Valencia.—Recientemente giró una visita de inspección a Madrid el Ministro rojo de Marina y Aire, Indalecio Prieto. Interrogado por los periodistas acerca de la pérdida de Bilbao, dijo: «Que desde luego Bilbao había sido ocupado por las tropas facciosas, pero que en realidad no tenía la pérdida de Bilbao tanta importancia como el enemigo intentaba darla. Terminó diciendo que algunos enemigos a la causa republicana se habían aprovechado de este momento para desmoralizar a las fuerzas. Añadió que muy en breve sería reconquistada por el nuevo plan de ataque que se estaba organizando».

También fué robado en la calle de Sto. Domingo del Call el coche 63.418, que pertenece al Juzgado de Manresa. La substracción de este coche se efectuó mientras el mencionado Juzgado se encontraba realizando una diligencia en una casa situada en dicha calle.

Importa añadir que la calle de Santo Domingo del Call se encuentra a unos cincuenta pasos de la Generalidad y del cuartel de los Mozos de Escuadra, que es la policía de la misma.

Lorenzo Rodríguez
Carnicería y Salchichería
Tendillas, 9 - TOLEDO

Visado por la censura

El enemigo sufre un tremendo descalabro en el frente de Santander

Salamanca, 1.—En el frente de Santander, sector de Figueruelos de Bricia, el enemigo, que venía hostilizando desde hace tiempo algunas posiciones nuestras fué objeto de un audaz golpe de mano, por parte de las tropas nacionales, que lo desalojaron de sus posiciones, persiguiéndole y recogiendo material, municiones y 50 cadáveres.

El enemigo, para vengarse de las derrotas sufridas, se dedicó a cañonear el pueblo de Figueruelos.

EXTRANJERO

nuestra antena

Se teme un conflicto ruso-japonés motivado por los incidentes navales en el río Amur

El pueblo francés intensifica sus protestas por la aplicación de la semana de cuarenta horas

La actitud del gobierno portugués

Lisboa.—Se confirma en los medios oficiales bien informados que Portugal ha hecho conocer a Londres últimamente, en la comunicación dirigida al gobierno inglés, su punto de vista sobre el funcionamiento del control de la no intervención y en particular lo referente a la frontera portuguesa, como consecuencia de la retirada de Italia y Alemania del sistema de control naval.

Se considera en Londres que las objeciones que Lisboa pudiera hacer constar sobre el mantenimiento, en su territorio, mientras que una importante brecha existe en el control naval, no tendrán objeto, si triunfan las pretensiones de Londres y París para que sus escuadras respectivas puedan ejercer la vigilancia en las costas españolas.

Siguen las protestas en Francia por la implantación de la jornada de 40 horas

París.—La Asociación de empleados de establecimientos de comestibles, hoteles y restaurantes ha dirigido ayer un nuevo llamamiento a sus afiliados, para que el sábado próximo, día del patrono local, sean abiertos y ocupados por los obreros todos los establecimientos. Por otra parte, la asamblea de patronos celebrada ayer en el Havre, acordó mantener firme su acuerdo de cerrar hoteles y restaurantes el sábado, día 3, como protesta por la implantación de la semana de 40 horas.—Radio A. Z.

ROOSEVELT EXPONE SUS PROYECTOS A LA DELEGACION DEL SENADO Y DE LA CAMARA

Anapolis.—La primera jornada de la importante conferencia política que el presidente Roosevelt y la delegación del Senado y de la Cámara van a llevar a cabo, ha tenido lugar en el Club de la isla de Jefferson.

El presidente, rodeado de miembros de su gabinete, ha conversado con ciento veinte representantes democráticos venidos de Washington.

Los concurrentes testimoniaron al presidente Roosevelt en qué medida están dispuestos a apoyar los proyectos y propuestas suyas.

La totalidad de esta primera conversación se dedicó a un cambio de impresiones.

ESCRITOR RUSO ACUSADO DE TROZKISMO

Moscú.—"Isvestia" anuncia que la Unión de Escritores soviéticos ha excluido a Youri Libendiski, afirmando que sus obras "Mañana" y "Nacimiento de un héroe" reflejan la ideología trotskista y calumnian la realidad soviética.

Por otra parte, el pleno del comité comunista de la región de Siberia Oriental ha excluido a Kasarnovski, secretario del comité de la ciudad de Inpoutsk, y a Rykov, antiguo presidente de los sindicatos profesionales de esta región.

La amenaza soviética en el Extremo Oriente

Han atrincherado y fortificado la orilla del río Amur

Tokio.—Según una información de Chikato, ciudad situada a orillas del río Amur, en la región fronteriza oriental de la Manchuria y de la Unión Soviética, unos cincuenta soldados de las tropas soviéticas ocupan desde fecha 19 de junio las islas Bolicholi, Sennofa y Cordennouy, en el río Amur, cerca de Connianchinoska.

Las han fortificado y atrincherado, así como también han puesto unos cañoneros, de vigilancia, con el fin de impedir la entrada por menciónado río a los barcos japoneses.

El gobierno japonés hizo constar su queja con este motivo; queja que no ha sido atendida.

En nuestra información de ayer dábamos noticia de un grave incidente entre cañoneros rusos y un buque de guerra japonés, en la desembocadura del Amur.

Los medios internacionales temen que estos incidentes se registren de nuevo, dando lugar a un posible conflicto.

Los comunistas polacos censurados por Jouhaux

Varsovia.—Los Delegados de los sindicatos obreros de 17 países reunidos para tomar medidas encaminadas a prestar ayuda económica a la España roja, para lo cual habían logrado una fortísima suma, se vieron sorprendidos por las declaraciones de Jouhaux, Delegado de Francia, que les criticó severamente, acusándoles de no haber ayudado todo lo preciso al Gobierno rojo.—Radio A. Z.

Un artículo de "Il Popolo de Italia"

Milán.—El "Popolo de Italia" publica una editorial calificando de absurda la idea de retirar voluntarios, se pueden retirar de un país tropas regulares, pero no voluntarios que fueron a él sin control alguno del Gobierno. Es sólo el General Franco el que tiene autoridad para retirarlos. Recuerda que los primeros en enviar extranjeros a la guerra de España fueron otros países, principalmente Francia, y que antes de que llegaran los voluntarios italianos había en España 50.000 internacionales, enviados por las células marxistas de Europa. Recuerda también la ayuda a Valencia y a su Gobierno prestada indirectamente por Inglaterra, y recomienda se entere de ello el Comité de no Intervención.—Radio A. Z.

ES REELEGIDO EL PRESIDENTE DE LA FEDERACION AERONAUTICA LONDINENSE

Londres.—Por octava vez ha sido elegido por unanimidad presidente de la Federación aeronáutica internacional el príncipe Bibesco.

Visado por la censura

UN BARCO ROJO CON MATERIAL DE GUERRA PARA BILBAO DESCARGA EN FRANCIA

París.—"Paris Medi" comenta largamente la aventura de un barco que se dirigía a Bilbao con cargamento de cañones de largo alcance, y que al caer esta capital en manos españolas detuvo su ruta intentando descargar los cañones en un puerto francés, siendo imposible hacerlo, hasta que debido a la complicidad de las autoridades con la embajada de Valencia pudo efectuar el desembarco. La versión oficial es que los cañones serán enviados por ferrocarril a Marsella, donde volverán a ser embarcados en el mismo barco que los llevará a Grecia. El diario francés se pregunta por qué no seguirán los cañones el viaje a Grecia en tren. Y A-Z, que sabe por qué le recomienda al Comité de Control no les pierda de vista en Marsella, no sea que en lugar de ir a Grecia vayan a Grecia (barriada de). Radio A. Z.

NUEVO EMBAJADOR DE RUSIA EN PARIS

París.—El presidente de la República ha recibido en audiencia oficial al señor Sourite, quien le presentó las credenciales como embajador de la Unión de Repúblicas socialistas soviéticas.

Almacén de materiales de construcción en general

Arrabal, 13 - TOLEDO

RODRIGO SANCHEZ

Carpintería en general y obra de mano

Tendillas, 22 - TOLEDO

REFLEJOS DE LA GUERRA DE ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

El campo rojo visto por la prensa inglesa

La revista inglesa "The Spectator", de marcada tendencia liberal, publica unas impresiones de Algernon Sameson a su regreso de Málaga, de la que traducimos los siguientes párrafos:

"Consideremos los acontecimientos recientes de Málaga, una ciudad sometida por completo al Gobierno de Madrid hasta el fin del pasado febrero, el populacho armado por el Gobierno y poseyendo el control de la ciudad, procedió a celebrar este hecho con la quema de gran parte de ella.

Al cabo de cuatro días tiendas importantes, cafés, clubs, y muchas villas particulares que ya no existen. El populacho prelería con frecuencia la destrucción a la posesión. Muchos de los tesoros robados en las iglesias y casas particulares fueron amontonados e incendiados. Los automóviles en su totalidad fueron robados y quemados. El resto de estos siete largos meses fué dedicado a la caza y matanza de todos aquellos a quienes habían robado.

Esto es literalmente cierto; los que esto habían hecho al abandonar la ciudad por aproximarse el Ejército nacional, no dejaron tras de sí la menor obra de construcción y ni siquiera un plan de defensa de la ciudad. La abandonaron semisumida en un montón de ruinas y de basuras. Sus habitantes supervivientes, entregados al hambre y a las enfermedades, haciendo a excrementos de caballerías y ganados 68 millones de pesetas de mal papel en los Bancos y una hilera siniestra de camiones incendiados en el parque.

Esta es la descripción de la Málaga roja. Unas semanas después de su liberación por el Ejército nacional, Algernon visitó nuevamente Málaga. He aquí su descripción nueva:

"Cuando llegué a Málaga, unas semanas más tarde la obra de limpieza de la ciudad se hallaba muy adelantada. Gran parte de ella había sido realizada ya. Todos los servicios de la ciudad se hallaban funcionando y funcionando eficientemente.

La situación internacional creada en torno a la cuestión española

Produce gran disgusto en Berlín la actitud del Ministro de relaciones exteriores inglés

El principio de la no intervención de Europa en el embrollo español, continúa, pero los métodos empleados hasta aquí se han mostrado insuficientes. Dos potencias importantes protestan contra el espíritu de eternos compromisos que en vez de aclarar los peligros españoles, amenaza crear con sus desviaciones una incertidumbre extraordinariamente peligrosa. Este espíritu que teme tomar posiciones definidas contra la anarquía, aun en el caso en que esta anarquía se llama una democracia, ha sido lo que ha impedido la unión en la conferencia de los cuatro embajadores—según opinión alemana—en el caso del "Leipzig". La separación de Alemania e Italia del Control marítimo que recientemente se había considerado asegurado y mejorado con la declaración de solidaridad del 12 de junio, significa un voto de desconfianza de Berlín y Roma no despreciable en su gravedad a las potencias occidentales.

La actitud del ministro de Relaciones Exteriores inglés y los comentarios de la prensa que le han seguido, han producido en Alemania especial disgusto. En los círculos políticos alemanes se cree que el Gobierno inglés, que con la declaración de solidaridad de las cuatro potencias y la invitación al ministro de Relaciones Exteriores alemán de ir a Londres, se había mostrado consciente de su responsabilidad estatal, en el momento decisivo ha creído deber retroceder por supuestas consideraciones democráticas, no sólo hacia París, sino también a la oposición izquierdista y a la prensa liberal inglesa, en el momento en que se trataba de enfrentarse directamente con el Gobierno de Valencia.

De esto se trata, y no de exagerados temores o de simples exigencias de prestigio por parte de Alemania. Pues aparte de que el "Leipzig" y su tripulación escapó por casualidad de una catástrofe parecida a la anterior del "Deutschland", los propósitos malévolos de la España roja eran ya evidentes. Por esto, Alemania e Italia tenían necesariamente que insistir en poner frente a la anarquía de los rojos una defensa positiva para todos los casos futuros posibles. Esta defensa no se ha hecho menos necesaria con la salida de las dos potencias del sistema de control. Los medios y caminos que se deben encontrar para dar su verdadero nombre a la anarquía y condenarla como peligro europeo general, se mostrarán dentro de poco. En Alemania se opina que la gran falta de las democracias occidentales, ponerse a favor del anarquismo y del bolchevismo considerándolos como formas democráticas sólo por sentimientos antifascistas, es cosa que se ha puesto ahora tan de manifiesto en sus desastrosas repercusiones, que en las próximas semanas todas las naciones que desean paz y orden deben tomar decidida bandera y tener en cuenta su responsabilidad europea.

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras

Proveedor de Falange

Plaza de Abastos.—ajón núm. 31 y 32

TOLEDO

Los alimentos podían adquirirse a precio razonable.

Al final del artículo hace la siguiente afirmación: "Todos los ingleses a quienes conozco que viven en la España nacionalista, están contemplando a un pueblo por el que sienten respeto y admiración y que luchan por preservar su país del caos y la degeneración."

"La magna ayuda soviética"

Dice "El Sol", órgano del partido comunista, en sus números 3 y 4 de junio:

"Existe el propósito incalificable de hacer olvidar repentinamente la magna ayuda soviética y situar a la URSS y a sus dirigentes al lado de ciertos gobiernos demócratas claudicantes.

La única política clara, rotunda y eficaz de la Unión soviética que ayuda a España con gigantesca solidaridad y con un volumen que no es posible expresar. Decir que la URSS vacila es colocarse al lado de los trotskistas. Si el sentimiento de ayuda a España no tiene una canalización revolucionaria más firme, se debe a no existir todavía la verdadera política de unidad que ha propuesto reiteradamente el Komintern... No hay que olvidar que el jefe del proletariado mundial (Stalin) ha dicho que nuestra lucha no era un asunto privado..."

Café Restaurant

"SUIZO"

Plaza de Zocodover
TOLEDO

los órganos controlados y crear un hueco en el sistema del control, sino que pone sobre el tapete, por otra parte, el problema de la defensa de los legítimos intereses de la navegación alemana e italiana con relación a España. Esta es la razón de la permanencia en las aguas españolas de los buques retirados del Control y el refuerzo enviado. Es de suponer que Alemania e Italia defenderán y asegurarán estos intereses siguiendo el mismo principio que el gobierno inglés ha de clarado repetidas veces, en el cual hacía advertencia contra cualquier entorpecimiento de la legítima navegación. En Berlín no se atribuye a la nueva situación sensación alguna, y sería querer complicar arbitrariamente las cosas o querer enturbiar el problema intencionadamente, el suponer otros secretos tras este paso natural.

El peligro comunista en el mundo

Tentativas de terrorismo comunista

Comunican de Estrasburgo que 30 exploradores católicos han sido brutalmente atacados por comunistas en un bosque cercano a Grafensteden. Sin ningún motivo, los asaltantes arancaron los uniformes de los muchachos y los llenaron de golpes. A la llegada de la policía, los comunistas emprendieron la huida.

En Juvisy, cerca de París, el abate Collin, de setenta años de edad, fué atacado y herido gravemente por los rojos. Quedó varias horas en sentido.

En Tourettes-sur-Loup (Alpes Marítimos), el jefe de la célula comunista local se presentó al párroco en vísperas del Corpus, y le dijo: "Nada de procesiones, o si no habrá juerga. No toleraremos semejante espectáculo". El párroco fué a contar esas amenazas al alcalde, y este último le respondió: "Creo que valdría más suprimir la procesión. Evitemos que se hable de Tourettes. No puedo aceptar ninguna responsabilidad".

Así, la procesión secular de Tourettes fué suprimida por una veintena de comunistas. Es una muestra de lo que ocurrirá a los católicos si se dejan prender en el lazo de la llamada de los rojos: "Católicos, ahí va nuestra mano".

La democracia del país de las democracias

Sólo son comunistas el tres por ciento de los proletarios rusos

En las estaciones balnearias rusas no pueden veranear los obreros

El partido comunista es indiscutiblemente dueño soberano de la Unión Soviética. Pero que está lejos de reunir la mayoría del pueblo ruso lo demuestran las cifras siguientes:

NUMERO DE ADHERENTES AL PARTIDO COMUNISTA

Año 1917: 240.000. 1921: 732.000. 1925: 643.000. 1918: 170.000. 1922: 532.000. 1927: 887.000. 1919: 213.000. 1923: 386.000. 1930: 1.260.000. 1920: 611.000. 1924: 735.000. 1934: 1.872.000. 1937: 2.000.000.

Si se comparan esas cifras con las de la tabla siguiente:

Año.	Número de obreros y campesinos colectivizados.	Miembros del partido.
1927-28	16.200.000	643.000
1934	65.700.000	1.800.000

se comprueba que los comunistas representan "apenas el tres por ciento" de los proletarios del país.

En el último Congreso de los Soviets, (diciembre de 1936), el 72 por ciento de los Delegados eran miembros del partido comunista, el cual, como acabamos de decir, no representa ni siquiera el tres por ciento de la población obrera!

„Ya se ve, pues, cuán débil es la minoría que tiraniza al pueblo ruso, aunque pretendiendo ser reflejo de su voluntad."

(Estadísticas del "Russian News Bulletin" y de "Pravda" del 13-3-37).

(E. I. A.)

SOLAMENTE LOS FUNCIONARIOS QUE COBRAN SUELDOS IMPORTANTES TIENEN DERECHO A VACACIONES

Las "Isvestias" del 29 de abril anunciaban que la estancia de un mes en las estaciones balnearias costará de 675 a 970 rublos.

Es sabido que el obrero soviético medio gana alrededor de 230 rublos al mes, y que con esto tiene que alimentar a su familia. ¿Quién podrá, pues, permitirse el lujo de semejantes vacaciones? No será, ciertamente el obrero, sino el funcionario de los soviets y del partido, el que pertenece a la "clase privilegiada" de la "patria del proletariado mundial".

(E. I. A.)

Para barrer a los emboscados, a los señoritos y a los hombres pactantes, sobra con nuestras camaradas de la Sección Femenina. Y todos saben que algo parecido dijo José Antonio.

SE DERRUMBA LA RUSIA SOVIETICA

Para recompensar el retraso en la siembra los campesinos tendrán que trabajar de noche

La siembra, en Rusia Soviética, se ha retrasado de manera inquietante. La "Pravda" del 20 de mayo enumera toda una lista en provincias y de regiones en que, a pesar de la ayuda aportada y de la presión ejercida sobre los campesinos, la siembra está considerablemente en retraso.

Para remediar esta situación acaba de tomarse una nueva medida: se obliga al campesino a trabajar también de noche. En efecto, las "Nachrichten der Wolga Deutschen" del 8 de abril se quejan de la falta de lámparas eléctricas para los tractores y la "Socialist Semledelie" del 11 de mayo escribe:

"El período de trabajo intensivo ha llegado, el tiempo es oro, pero nuestros tractores no pueden trabajar de noche porque no tenemos alumbrado. En los mejores de los casos se ven obligados a emplear lamparillas de petróleo..."

Fácil es figurarse la calidad del trabajo realizado en estas condiciones y juzgar de la cosecha que saldrá de tal siembra.

(E. I. A.)

ULTRAMARINOS

Conservas y Fiambres

Arrabal, núm. 31 - TOLEDO

Las persecuciones de Stalin

La Armada soviética es víctima de una "purificación"

El mariscal ruso, Tuchatschewski, que ha sido fusilado en unión de otros varios altos jefes y generales acusados de espionaje, fué culpado por el Tribunal de Guerra de Moscú de destrucción, continua e intencionada, de la Armada rusa, con el fin de terminar con el régimen imperante. Espanto y confusión reinan sobre las desconocidas intenciones de Stalin, según unánimemente se anuncia de diferentes fuentes, en las filas de la Armada rusa y en toda la extensa Unión rusa. Espanto y perplejidad son también las reacciones en relación con los recientes actos de terror moscovita en Occidente, especialmente en Inglaterra, con su inocente creencia en la democracia rusa, y en Francia, la aliada de Rusia. En realidad, no hay nada más horrible que la férrea lógica con que se lleva a cabo la ley del bolchevismo, pues ahora el círculo conduce de nuevo a los años terribles de 1917 a 1920, pero con la diferencia de que los jueces de sangre de entonces son puestos uno tras otro hoy en la picota.

Naturalmente es grande en Inglaterra el horror ante la realidad del paraíso comunista (también los jefes comunistas alemanes antiguos han caído ya víctimas de la rabia de Stalin acusados de trotskistas y sabotadores), mientras que en Francia, a lo que más se presta atención es a lo que todavía se pueda sacar de Rusia como factor internacional o bien como aliado. En ambos países, sin embargo, se está de acuerdo de que bajo disculpas inverosímiles, se ha llevado a cabo una sangrienta purificación de la Armada rusa, que muy bien pudiera tener por consecuencia una crisis duradera e invencible. El que fuese precisamente la Armada sobre quien cayó la cólera de Stalin en forma tan suicida, es una sangrienta ironía. Pues el bolchevismo comenzó bajo Lenin y Trotski por destruir el régimen-puente de Kerensky, destruyendo por completo la Armada zarista ya gravemente sacudida por la demota. Al pacifismo completo de entonces donde nadie quería reconocer patria ni deberes de defensa, vino después el rápido cambio para formar la Armada roja en la Guerra civil.

Casi todos los jefes sacrificados ahora, habían prestado sus servicios en ambas ocasiones; es decir, en el quebrantamiento de la Armada zarista y en la creación de los cuerpos revolucionarios contra los rusos blancos. Ciertamente, todo esto parece lejano pasado ante la imponente realidad de una Armada gigantesca moderna, creada no para conflictos interiores, sino como instrumento de la revolución mundial y en cuyo perfeccionamiento participó Tuchatschewski en no poco. Y ahora este retroceso a los oscuros principios.

En Alemania se puede comprender que los políticos de Inglaterra y los militares en Francia están en cierto modo

llenos de susto. En cambio, la Prensa alemana se presenta parca y exacta en sus informaciones. Pues por locos que parezcan los acontecimientos de Moscú y de otras capitales de Rusia y por espantosa que parezca la ideología del ilimitado detentador del Poder en el Kremlin, todo esto no es, sin embargo sino una confirmación de la infinita desconfianza alemana, que a menudo, por mucha gente en el Occidente, había sido puesto en sospecha como quimera, o aún más, como calumnia insidiosa.

La religiosidad en Rusia

En la revista "Bolchevik", publica el funestamente célebre director del movimiento de los Sin-Dios, Emelian Yaroslavski, algunos datos interesantes sobre las sociedades religiosas que hoy existen en Rusia. Calcula Yaroslavski que hay, por lo menos, 600.000 "activistas" cristianos, de los que el cuatro por ciento corresponden obreros y el cuarenta por ciento a campesinos de los koljoses. Esta cifra, reducidísima, en un pueblo de 170.000.000 de habitantes, escandaliza al jefe de los Sin-Dios.

Según Yaroslavski, los centros de las sociedades religiosas están mejor instalados y conservados que los centros de los Sin-Dios. En los muros aparecen pinturas antiguas, y a veces también modernas, a menudo poseen magníficos coros, compuestos sobre todo de gente joven. En el territorio de Gorki, antiguamente Nisni-Novgorod, en 22 distritos, se contaban 182 komsomoles entre los 18 y los 25 años, que ocupaban cargos en la dirección de las sociedades.

Acercas de la creciente religiosidad entre la juventud soviética de las aldeas, se queja también el director de los komsomoles, A. Kosarev en la "Pravda" (N. 104): "Por doquiera que dirijamos la vista, vemos que se bautiza en las iglesias, que se efectúan entierros religiosos... A la gente le gusta cantar en los coros de las iglesias... Es preciso que el kommosol reaccione". Kosarev explica luego los planes destinados a combatir a la religión y declara que es un error declarar enemigos de los soviets a todos los cejentes, puesto que no lleva ningún resultado práctico. — Claro está que es muy de dudar que las observaciones de Kosarev ayuden a mejorar la suerte de los cristianos. A juzgar por los preparativos que se notan en el Kremlin no se hará esperar un recrudescimiento de la lucha contra la religión, por nuevos métodos.

(E. I. A.)

Los robos de artículos alimenticios se multiplican

A pesar de la pretendida abundancia que reina en U. R. S. S., la "Pravda" del 25 de mayo escribe:

"En el año 1936, las pérdidas (en frutas y legumbres) del comercio del Estado, pérdidas debidas a robos, malversaciones, etcétera, han alcanzado la suma de 217 millones de rublos. Y las pérdidas de las cooperativas en las mismas mercancías se han valorado en 203 millones... Pero ni el Comisariato del Comercio interior, ni el Consejo central de las cooperativas combaten con eficacia las

Un campo de concentración para religiosos

Como quiera que la presencia de eclesiásticos en los distintos campos de concentración de Rusia facilita la propaganda religiosamente, los compañeros de cautiverio, la GPU ha dispuesto que en adelante todos los clérigos presos sean reunidos en un campo de concentración especial. Este campo se formará en el Norte de Rusia, en Chelmogori. Se están construyendo ya las necesarias chozas, que se han calculado para unos 10.000 presos. El protectorado de honor sobre este campo lo ha asumido nada menos que el Comité central de los "Sin Dios". Es de esperar que se desarrollará una amplia propaganda para conducir a los clérigos a la apostasía, a cambio de la promesa de liberación. El campamento debe quedar terminado a principios de noviembre próximo.

Un homenaje a la URSS

LO PRESIDIO MARTINEZ BARRIO

En el teatro Olimpia, de Valencia, se celebró un acto cuyo objeto fué el de escuchar las impresiones de la delegación española que acaba de llegar de Rusia. Fué presidido por el señor Martínez Barrios (presidente de las Cortes "Republicanas").

Los que fueron abrazados un día por Stalin "como un padre abraza a su hijo"; los que al partir de la URSS habían experimentado "la impresión pesadrosa de abandonar un país patrio, expresaban ahora oficialmente su impresiones.

"El camarada Peralta—dice, la reseña del acto—hace resaltar las pruebas de entusiasmo solidaridad que han recogido en toda Rusia... La compañera Peralta exalta la vida de la mujer en la URSS y la equiparación de sexos que allí impera... El camarada Lacambra, de la dotación del crucero "Méndez Núñez" elogia la organización de la armada soviética... Alcalá Castillo, dice: Viendo a aquellos hombres he aprendido mucho. Traemos varias lecciones aplicables a la realidad española, entre ellas la de la colectivización agraria, pero sobre todas la de que debemos abajarnos paso en ese mismo camino de cultura y bienestar... Cerró los discursos el señor Martínez Barrios, que había presidido el acto con la doble significación de homenaje a la URSS y expresión de la solidaridad de todos los partidos que forman el Frente Popular, que manifestó públicamente con palabras cariñosas la gratitud del pueblo español."

malversaciones y los robos de bienes del Estado. Por todas partes los ladrones gozan de la más liberal tolerancia..."

(E. I. A.)

El ministro de Agricultura declara su política de revolución comunista

El día 13 tuvo lugar en Madrid la clausura de la Conferencia Agraria del partido comunista. Sobre el estrado, un gran retrato de Stalin. El ministro de agricultura del "gobierno republicano" de Valencia, camarada Uribe, pronunció un discurso digno de airearse en ciertos medios exteriores, en los que todavía pesa la acepción de una España republicanodemocrática.

EL PROGRAMA DE URIBE

"Si fuera poco la concepción política del partido comunista, nuestros principios, nuestra táctica para trabajar en la línea que trabajamos en las cuestiones agrarias..."

Nuestra revolución tiende, ante todo, a que las tierras, los elementos de producción, las fábricas y todo lo que constituye el basamento de la vida moderna, pasen a manos de la colectividad. Esto es lo que está realizando en la Agricultura el partido comunista. Al mes de entrar en el gobierno logramos que en España "tuviera forma absolutamente legal la revolución agraria comunista", comenzando por quitarles las tierras a sus poseedores, entregándolas a los campesinos... Hoy, el ministerio de la agricultura, regentado por mí, encarna y garantiza la política de nuestro partido (el comunista). Inmediatamente de mi entrada en él comprendí que como comunista y como revolucionario debía realizar nuestra política, la política de la revolución, de la cual nadie habrá que nos aparte... Hemos "liquidado" los caciques. Y hemos aniquilado política y económicamente la situación anterior. Pueden gritar contra nosotros; pueden injuriarnos; el partido comunista no se apartará de esa línea de la revolución que tiene trazada."

(De "El Sol", 15-6.)

Otra vez las colas ante los almacenes casi vacíos

A pesar de los esfuerzos del Gobierno de Moscou para desmentir las noticias que anuncian que el hambre azota nuevamente vastas regiones del "paraíso de los obreros", se encuentran constantemente en los periódicos soviéticos informes en que se describe la situación real. He aquí una muestra típica:

La "Tijookeanskaja Svesda" N. 50-1937 escribe en letras grandes:

Todo el día dura la cola ante las panaderías. Es tampoco el pan que se elabora que muchos ciudadanos, después de haber permanecido estacionados tres o cuatro horas deben volverse a sus casas sin un pedazo. La mayor parte de los almacenes están faltos de mercancías. Hay que esperar semanas, antes no se logra dar con las patatas, la harina, el carbón. Artículos tales como agujas, telas, prendas confeccionadas, no hay quien los encuentre. En la ciudad de Blagoveschensk, el mayor de los almacenes está casi vacío..."

(E. I. A.)

Droguería y Perfumería

SANTOS

Mesones, núm. 11 — TALAVERA

(E. I. A.)

Las Universidades españolas y nuestra Causa

Los rectores de las Universidades de la España liberada, se han reunido en la de Salamanca, acordando, entre otros extremos dirigirse a los otros Centros de cultura y a las más caracterizadas personalidades científicas del extranjero, para hacerles llegar la verdad, nada más y nada menos que la verdad, es nuestra Cruzada nacional. Muchos la seguirán desconociendo, por que los más turbios intereses se atraviesan, como es sabido, en la vida internacional, y no pocas mentes lucidas se impresionan por tendencias informaciones que no tienen tiempo o medios de aquilatar. Pero nadie que proceda de buena fe, podrá alegar ignorancia de los crímenes y atropellos cometidos en la España roja, ante testimonios de tanta fuerza como el significado por esas declaraciones colectivas que una vez más se disponen a hacer los rectores de las Universidades encavadas en nuestra España, poniendo al servicio de ésta toda la Autoridad, intelectual y personal, que indudablemente poseen.

Este servicio, no por inexcusable y debido en quienes lo prestan, es menos digno de reconocimiento. España, la verdadera España, la ya liberada y la que aún está pendiente de serlo, deben ver en esas supremas representaciones recaban su puesto en la defensa de los valores esenciales de España, y oficiales de la Cultura española, un benemérito grupo de combatientes a la manera espiritual que a ellos les corresponde; una selecta fuerza de choque, una avanzada de nuestra auténtica intelectualidad, que lanza al mundo sus firmas, y pruebas, como ciertos proyectiles que acabaran con las patrañas y calumnias que sirven de infame parapeto a tantos mentidos intelectuales, profesores de mentiras y lacayos de inconfesables señores.

Observe el lector que ocho de las Universidades españolas, responden de todo corazón a los designios de la España que reconoce un supremo Caudillo en el General Franco. Ocho Universidades que que lo ocupan con un ejemplar de nuevo civil. Alentemos a esas Universidades, a sus rectores y catedráticos, para que hagan cuanto su alto criterio les sugiera en esta campaña por la verdad y por la Patria. Mucho hay que hacer para destruir equívocos, dentro y fuera de nuestro solar; todo lo harán, sin dudar, estos ocho rectores que se han reunido a la sombra de Fray Luis de León, para hacer pública ante el mundo, no siempre bien informado, la labor destructora de los rojos, asesinando, saqueando, profanando, destruyendo...

Y retengamos la cifra: de doce Universidades, ocho rectores están junto a las banderas de la Cruzada Nacional. Las otras cuatro lo estarán en cuanto el Ejército las rescate del secuestro en que se encuentran. La Universidad española, como todos los órganos vitales, es ya profundamente nacional, y cooperará, como está ya cooperando, a la conquista del porvenir.

A todos los valencianos

VALENCIANOS: La Jefatura Provincial de Valencia de Falange Española de las JONS, os saluda con todo entusiasmo y os invita en estos momentos de sacrificio y gloria por España, a que colaboréis con vuestra adhesión moral y económica, cumpliendo con vuestro deber de Españoles. (Las adhesiones a Sevilla, Jefatura Provincial de Falange Española de Valencia Jesús del Gran Poder, 83.—San Sebastián, Jefatura Provincial de F. E.—Zaragoza, Coso, 52).

1 Jefe Provincial
HARRIBA ESPAÑA!!

Estampas de la retaguardia

Nueva. Sin ambiciones ni prejuicios, sin diferencias ni jerarquías; tan sólo imperaba el ideal grande de la Patria. Formábamos parte de la España Imperial, y eso bastaba para que nuestros corazones se expandieran con toda plenitud. En uno de los ángulos del salón de té que se divisaba desde la terraza, nos sentábamos hacía unas tardes un sargento de la Legión, conveciente de sus heridas, acompañado de una bellísima joven que, a juzgar por los saludos que le dirigían, comprendí que era de la capital en que nos encontrábamos.

Mi curiosidad admirativa seguía con la vista a esta pareja hasta que llegaban a la mesa que diariamente ocupaban. Aquella mujer, a pesar de su figura extraordinariamente hermosa, conservaba en su cara una expresión de angelical inocencia, que constituía su mayor encanto.

Una hora aproximadamente estaban en la cervecería y salían después hasta la esquina próxima, donde el sargento subía al autobús que hacía servicio a un hospital de sangre y ella marchaba sola hacia su domicilio. Se celebró una Misa de funeral por un combatiente caído, y al salir los fieles del templo, pude ver entre ellos a nuestra protagonista.

Al pasar, oí decir: ¡Qué guapa va la madrina! Aquella frase me decidió a inquirir el nombre de la bella. Súpelo al momento. María del Amparo, desde el comienzo de la contienda había ofrecido ser madrina de guerra de aquel bravo militar.

Cuatro veces fué herido el sargento del Tercio, y siempre había podido conseguir ser evacuado a uno de los hospitales de esta ciudad, donde todos los días le visitaba su protectora espiritual.

¡Qué férrea voluntad y abnegada disposición para prestar su apoyo moral al Héroe!

Al hacer este comentario, un camarada me expresó: "Te contaré su tragedia". La primera vez que el militar llegó gravemente herido, y cuando no se conocían perso-

A la terraza de un bar céntrico acudíamos confundidos militares y civiles en amigable camaradería. Se aumentaba en aquellos ratos de expansión la hermandad indiscutible entre los hombres de la España

Flores

de sa-

crificio

coo un abrazo la felicidad de mi protectora. Dos hombres quedaron fundidos en un abrazo. Momentos después, salía del bar, entre dos caballeros, la "Madrina de Guerra".

por Antonio CABALLERO

Un decreto de aratorio sobre el saludo de las Milicias

S. E. el Generalísimo, en escrito de 28 del actual, sección primera, núm. 975, ha dispuesto como aclaración a lo anteriormente establecido sobre el saludo:

1.º Saludo recíproco entre fuerzas de Milicias y sus Oficiales: Brazo en alto.

2.º Entre Oficiales con destino en Milicias: Brazo en alto.

3.º Entre Oficiales del Ejército y los de Milicias: Cada uno el que prefiera.

DEL CAMPO ROJO

Se legalizan las colectivizaciones

El desbarajuste reina en el agro español de la zona roja. Las incautaciones y colectivizaciones de las tierras robadas a los propietarios grandes y pequeños (en muchos casos precedidas de su asesinato), y realizadas, no ya con un mínimo sentido positivo, sino simplemente con el negativo del odio y del desprecio, están dando como primeros resultados el descontento y la protesta de gran número de campesinos, y una cosecha precaria, tanto en volumen como en posibilidad de recolección. ¡Cuidado con la tierra! Necesitamos el campo para ganar la guerra y no estamos dispuestos a que se debiliten su eficacia. Así grita el gobierno a través de su órgano oficial (8-6-37), mientras aparece en su "Gaceta" una disposición "certamente revolucionaria" que hace entrar dentro de un cauce legal las colectivizaciones "no admitiendo ninguna demanda de revisión de tierras ocupadas o incautadas por las colectividades, aunque se aleguen por los antiguos poseedores o usufructuarios errores de carácter jurídico".

Con esta disposición, que concede, además, facilidades económicas y materiales para la realización de las labores, se tiende a asegurar la mayor cosecha de trigo, evitando que quede "a merced de ambiciones y egotismos inconfesables", a que ciertos comités "se lleven el fruto por la vía suasoria de la violencia" y sobre todo, a disipar el "recelo y desconfianza de los campesinos que en Levante y Extremadura cometan con gesto dolorido; antes tenía un patrono; ahora tengo cinco, que constituyen el comité y que, hablandome de revolución, me explotan más que aquél".

¡Qué nos importa a nosotros la revolución si vienen "los rojos" y nos quitan las cosechas! Esto es muy grave; esto compromete la revolución "que necesita más que la de cualquier otro país, el concurso y la aportación de los campesinos".

(Citas de "Socialista", 8-6 y 11-6, y de "Claridad", 11-6-37.)

Coloniales y Mantequería

Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11
TOLEDO = Teléf. 1715
Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas; Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Desean madrininas de guerra: José Esteban Zaza, de la 30 Compañía, y Julián Sánchez Alonso, de la 32, legionarios, ambos de la Octava Bandera.

Gerardo Barbeño García y Plácido Rubio Moreno, de la 31 Compañía de la Octava Bandera de la Legión.

José Martínez, José Rozas, cabo, y José González Bence legionarios todos ellos de la Octava Bandera de la Legión, 32 Compañía.

Mario Collado Bargas, Francisco Arrogante Ocaña, sargento; Lucio Gómez Moreno, Arturo Díaz Zorita, cabo, Pedro Alonso Gómez, enlace, y los falangistas Alejandro Serrano Clotet, Ricardo Muñoz Pérez, Manuel Jiménez Sánchez y los cabos Fernando Fernández y Fernando Moreno, todos ellos de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria, Segunda Falange.

Pablo González González, Gavino Palomares Colmenar, Gregorio Arrogante Arrogante, Lucio del Pino Gómez, Lucio del Pino Echando, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Pío González, cabo, y los legionarios Elías Moya, Blas López, Juan Martín, José Álvarez, Bonifacio de Jesús, Luis Infantes, Timoteo Grego, Julio Castelló, Gabino Hernández, Germán Jiménez, José de Oliveira, Jesús Pérez, Manuel Cueva, Ignacio Rodríguez, Esteban Llanera, Juan González, Leonardo Sánchez, Félix Zimo Hernando, Mario López y Francisco Pérez, Sección de Constructores de la

Octava Bandera, 32 Compañía.

Mariano Rico Fernández, Mariano Rodríguez del Valle y Jesús Valenzuela, Segunda Bandera de Castilla, Plana Mayor (Amargado de la Vida, número 1).

Ernesto Robles, sargento de ametralladoras; Tomás Miño, jefe de Falange, e Isidro López de la Llave, sargento de ametralladoras, todos ellos de la Sexta Bandera de Castilla.

Pablo González González, Crescencio González de Paz, Ignacio García Sánchez, Juan González González y Arturo Pérez, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Crescencio González, Sebastián Baquerito Sánchez Cabezudo, Jaime Sánchez Jiménez Segundo Gómez García, Gregorio Fernández Muñoz, Manuel López Pantoja, Teodosio López Cueva, Cecilio Patos Serrano, Angel Castro Botica, Angel Castro Bautista, Hermenegildo Sobrino Jiménez, Francisco Rodríguez López, Vicente Martín Maqueda, Francisco Palés Agustín, Avilino González Sánchez, Manuel Labrado, Jesús Pérez, Agustín Gómez, Evidasio García, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Luis González Rodríguez, Víctor Pradera Román (médico), Crescencio Sánchez Cerezo, Tomás Cuesta Brasero, Dionisio Díaz Rubio, Julián Díaz Rodríguez, Pablo Corral Robles, Florencio Gamonal Carrasco, Marcelo Cabello Cuesta, Emilio Carrillo Cuesta, Estanislao Muñoz Muñoz, Juan Rincón Rincón, Julián

Moro Borax, Esteban Robledo García, Marciano Ramírez García, José Avila Muñoz, Angel López Francés y Víctor Rodríguez Corregidor falangistas de la Sexta Bandera de Castilla, Cuarta Centuria.

José Martínez Moreno, de la 32 Compañía de la Octava Bandera, y Román López García, de la escolta del coronel Tella.

Juan de los Santos Muguera, practicante de la Octava Bandera, 29 Compañía.

Pedro Jiménez García, Pablo Vázquez Ortiz, Justo Sánchez Díaz, de Transmisiones; Eufasio Ibáñez Sánchez, Lucio Gómez del Pino, Víctor García García, Anastasio García Cuadrado, Baldomero Vázquez Torrijas, Ruperto Mariscal López, Pablo García García, Inocente Elvira Checa, Juan Mortales Muñoz, Félix Urdiales Barroso, pertenecientes todos a la Cuarta Bandera de Castilla, Primera Centuria.

Crescencio González, Ignacio García, Pablo González, Ignacio Brinchete, Vicente Martín Maqueda, Rosalío Navas, Juan González, Simeón González, Erasio García, Luis Martín, Marcos González Evelino González, Francisco Fernández y Arturo Pérez, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Lorenzo Sandonix, Jaime Zorrilla, Jesús Miguel y Pedro Rubio y José María Durro, Primera Bandera de Castilla, Tercera Centuria.

Anúnciate en IMPERIO

Rafael Carrión

Almacén de Paquetería

Talavera de la Reina

Antonio Dalmau Butanes, Antonio Patiel Molina y Sebastián Molina Cuberos, de la 47 compañía, 12 bandera.

Leocadio Ramos, Josmundo Núñez Velasco, Gregorio Escribano Cuéllar, Mateo Barona Arias, Avelino Sánchez López, Felipe López Rodríguez, José María Garrido y Evaristo Díaz Redondo, falangistas de la Tercera Bandera de Castilla, Tercera Centuria, Primera Escuadra de Montoro.

Antonio Alonso Pérez, Antonio Navas Martín, cabos, y Victorino Serrano, Félix Calderón, Aurelio Moreno Ortiz, Angel Juara Juara, Angel Gómez, Damián Martín González y José González, de la Sexta Bandera de Castilla, Tercera Centuria.

Camaradas Manuel Ponce-la y Amancio Rojo, de la Primera Bandera de Castilla, y los camaradas de la guardia de Zocodover, Juan P. Sánchez, Eugenio Sazar, Manuel Ramos, Máximo Cazorra, Guillermo Herrera, Angel Navarro, Federico Vega y Tomás Prieto.

Valentín del Puerto Rivera, Teodomiro Castro Serrano y Antonio Jiménez Carrillo, de la Cuarta Bandera de Castilla, Segunda Centuria.

Antonio Ramos, Víctor Valiño, Manuel Gómez, José Correa, Antonio Lisboa (cantador de flamenco), legionarios de la Octava Bandera de la Legión, 32 Compañía de Ametralladoras.

Narciso Fernández Pardo y Joao Pinto, de la 48 Compañía del Tercio, y Buenaventura Santos, Plana Mayor, Todos ellos de la 12 Bandera de la Legión y legionarios portugueses.

Cipriano Fernández Ortega, Ignacio Zazo Martín y Agustín Blanco Calvo, sargento del regimiento del San Quintín, número 25, 8 Batallón, Segunda Compañía.

El camarada Eugenio Ramos Rodríguez, subjefe de Falange, en la Segunda Bandera expedicionaria de Sevilla Primera Centuria.

Subasta de la presidencia de la Generalidad

Todas las señales son de que en breve habrá que buscarle en la presidencia de la Generalidad un sustituto a Companys, enfermo con esa enfermedad "sui generis" que contrae todo aquel que no puede explicar su cese en un cargo de modo confesable. Companys tiene que dejar su puesto porque carece de fuerza moral y material para hacer frente a cuantos le empujan. En Barcelona se da a entender, si cabe el caso de la República de Madrid o de Valencia. Sus promotores la hipotecaron al crimen, y los titulares de estas cédulas las presentan al cobro, o, mejor dicho, las cobran sin más ni más, a mano armada. Por eso, si decimos que la presidencia de la Generalidad sale a pública subasta, hacemos una metáfora que queda por debajo de la realidad. Lo característico de la crisis catalana no es que las gentes pujan con dinero, aunque también esto sea posible, dada la total corrupción de aquel medio político y social, sino que se disputan la presa exactamente igual que un botín entre salteadores; a tiro limpio... o a puñalada ciega. Claro está que Companys no siente escrúpulos ante semejantes procedimientos. Al contrario; está a tono perfectamente con ellos. Lo que pasa es que el caos catalán le ha cogido en situación comprometida. Y aún entre bandos o cuadrillas de maleantes, quien ejerce de capitán ha de imponer un mínimum de ley. Companys no puede ni intentarlo, porque cuatro años de pugilato con burgueses traidores y con pistoleros leales a su oficio, le han gastado por entero, y ya no puede ni levantar el gallo al más humilde de sus antiguos servidores. No es que la revolución—como Saturno, según el manoseado similitud—devore a sus hijos. Se come también a sus padres. Y Companys es el padre de la revolución en Barcelona (el abuelo, naturalmente, fué Maciá). Así salió de repugnante el engendro...

... que todavía, pasándose de listos, quieren dar apariencias de legalidad al Gobierno catalán—y ya es disparate...—, proponen la candidatura de Nicolau D'Oliver, que parece más moderado, porque no procede directamente del pistolotismo, sino de la cátedra, si bien la que desempeña—o dice desempeñar—en la Universidad de Barcelona, le fué otorgada hace pocos años "por la puerta falsa". Pero a nadie pueden engañar ya catedráticos como Nicolau D'Oliver, perfectamente criados en la servidumbre a las consignas revolucionarias. Por lo que hace al catalanismo, Nicolau D'Oliver es tan separatista como el primero, y en cuanto a la conciencia de la ley o sentimiento del orden, es dicho individuo tan anarquizante como otro cualquiera. Desde este punto de vista, tienen razón los anarquistas que lo son de verdad y con todas las consecuencias. Para acabar de triturar a la desdichada Cataluña ¿quiénes más indicados que los que sin tapujos vergonzantes, comenzaron a destruir tan hermosa como infeliz región, en largos años de ácrata ejercicios? Es el caso en que

se encuentran otros aspirantes a la presidencia de la Generalidad, García Oliver o Peyró, sindicalistas de la gran época, cuando caían asesinados a racimos, día tras día, patronos, hombres públicos, prelados, etc. Solamente podía disputarle el puesto a éste García Oliver, ex presidiario, un Ascaso o un Durruti, también criminales de notorios antecedentes. Pero, ¿no viéndolo los saqueadores del Banco de Gijón o los asesinos del Cardenal Soldevilla, quiénes mejor que los ya citados?...!

Un nombre, por lo que se dice, hay que agregar a los de García Oliver y Peyró; el nombre de Federica Montseny, anarquista también. Y de abolengo, porque es su padre aquel Federico Urales, que fué colega de Ferrer. Sólo que está Urales, orgulloso de su falso apellido, no quiso que su hija lo heredara, y le confirió el más modesto seudónimo de Montseny. Así es de cuidadosa la ortografía anarquista...

Total; el anarquismo, dueño de Cataluña, quiere calzarse también la presidencia de la Generalidad. Aprendan la lección los burgueses que apoyaron a Maciá, los republicanos históricos a lo Hurtado, los discípulos de Almarall e incluso los de Prat de la Riva, los intelectuales a lo Nicolau o a lo Fabra, los que se creían que el juego del catalanismo cesaría en cuanto a ellos les conviniera...

Toda la riqueza artística e histórica de España, está en el extranjero

Un norteamericano quiso comprar el sepulcro de Carlos V

Servicio especial de la Agencia LOGOS

Hace unos días en la crónica de un corresponsal de la Agencia Logos en el frente de Madrid se daba cuenta del hecho verdaderamente monstruoso del Cardenal Cisneros. La fuente de la noticia no podía ser más irrecusable, ya que se trataba de un miliciano rojo pasado a nuestras filas, que declaró espontáneamente haber sido él uno de los que tomaron parte en los trabajos para desmontar la preciada reliquia. Añadía que luego, fué remitida a Madrid, ignorando desde ese momento la suerte que haya podido correr.

Este bárbaro atentado contra el acervo histórico y artístico de España, ni es un caso aislado, ni se trata solamente de uno más de esos incontables actos de vandalismo a que con tanta fruición se han entregado los rojos en la zona por ellos dominada, en su afán de destruir por destruir. Este, como otros que pudieramos relatar tiene un motivo que lo hace aun más repugnante; se trata sencillamente, según todos los indicios, de una venta al extranjero. Es decir, que los gloriosos despojos del más grande de los Cancilleros, de la figura ingente del inmortal Cisneros, cuya biografía nos dejó en su obra incompleta—Fray Francisco—la pluma del Padre Coloma, han venido a convertirse en un montón de dólares o de libras entregados por tal cual chamarrero de Londres o de Nueva York o tal cual jerifalte del "frente popular".

Ya es sabido que toda la riqueza pictórica de nuestro incomparable Museo del Prado, fué trasladada a Valencia, encerrada en las Torres de Cuarte y de allí transportada al Museo del Louvre de París. Ahora se anuncia un se-

ULTIMA HORA

La aviación roja bombardea Sevilla

Serán impedidos los trabajos de fortificación de la frontera japonesa

El alcalde de Orán ha sido asesinado

París.—El alcalde de Orán ha sido asesinado por el secretario de la Alcaldía después de una agitada sesión. A la salida del edificio el secretario le disparó dos tiros quedando instantáneamente muerto. La discusión fué promovida a consecuencia de graves diferencias políticas que existían entre estas personas.

La segunda etapa de la vuelta a Francia

París (dos madrugadas).—La segunda etapa de la vuelta a Francia ha sido ganada por Archambault, cuyo recorrido lo hizo en cinco horas y quince minutos.

Empréstito de la Unión Soviética

París (dos madrugadas).—La Unión Soviética ha acordado un empréstito de cuatro millones de rublos para armamento, que será repartido entre los trabajadores que han de ser instruidos en el manejo de las armas.

En el frente de Aragón se pasan varios oficiales a nuestras filas

Zaragoza (dos madrugadas).—En el día de hoy la actividad en el frente de Aragón ha sido escasa. Únicamente fuego de ametralladora. En el sector de Molina de Aragón se presentaron dos oficiales y tres milicianos, y en el sector de Alcañete un miliciano con armamento.

Los trabajos de fortificación en la frontera japonesa van a ser interrumpidos

Tokio (dos madrugadas).—El gobierno soviético ha ordenado que por todos los medios sean impedidos los trabajos de fortificación en la frontera japonesa, hostilizando en cuanto sea posible a las tropas.

La aviación roja causa algunas muertes en Sevilla

Salamanca, 2 madrugada.—La aviación roja ha llevado a cabo un raid sobre Sevilla, dejando caer algunas bombas en las casas particulares, produciendo la muerte a tres personas: dos mujeres y un niño.

"Vascarada"

Bajo el título de "Basquerade", el "Daily Telegraph", dice:

"Parece que las autoridades católico-romanas están descubriendo con poca sorpresa que la mayor parte de los niños traídos a Inglaterra desde Bilbao no son católicos, y que la mayoría de los que están en Londres no son en manera alguna vascos. En cuanto llegaron los niños, se calculó que todos, excepción hecha de 50 entre 4.000, eran católicos. Ahora resulta que unos 2.400 no tienen instrucción religiosa de ninguna clase. Son, según parece, asturianos, gallegos y castellanos."

fué el propio Azaña, quien ordenó que se las remitieran a su residencia en Barcelona por aquel entonces, allí en los primeros días de noviembre suponemos para situarla después en el extranjero.

En cuanto a los sepulcros de los reyes se llegó a decir que habían sido profanados, pero la versión, por fortuna, no hay indicios de que tenga fundamento; lo que sí parece cierto es que en aquellos momentos en que realizaba la fantástica y colosal almoneda de uno de los más grandes tesoros de España, llegó al Escorial un extranjero, según nos dicen norteamericano, con la pretensión de comprar, nada menos, que el sepulcro de Carlos V, con los restos del César, naturalmente. La proposición no fué ni admitida ni rechazada en principio; hubo consultas a Madrid, aplazamientos, opiniones contradictorias y, al fin, parece que no se llegó a un acuerdo.

¿Se lograría después y guardar relación con ello ese traslado del sepulcro del Cardenal Cisneros de que nos hablaba el miliciano rojo evadido de Alcalá de Henares?

Algún día, seguramente no muy lejano, habremos de saberlo...

J. García GIL

Detalles del bombardeo de Sevilla por la aviación roja

Sevilla, 2.—Doce aparatos que parecían proceder de la parte de Córdoba se presentaron esta mañana a las siete sobre Sevilla, volando a elevadísima altura y realizaron un bombardeo rapidísimo sobre el barrio Heliópolis y la calle de Panamá, donde cayeron ocho bombas que destruyeron las casas números 4, 6 y 8.

Hay que señalar que en este bombardeo de una ciudad alejada de todo objetivo militar, las bombas fueron arrojadas sobre barrios extremos de la capital, habitados por gentes modestas, y donde la construcción de las casas, la mayoría de dos pisos hace que dentro de ellas no haya defensa contra estos ataques.

Este criminal atentado ha causado la muerte a cuatro mujeres, Trinidad Chico de 16 años y una hermana de ésta, doña Berta de 54 años y una hija de ésta, llamada Liliana Riel de 17 años.

Se da la circunstancia de que dos de las víctimas eran hijas del único azañista que habitaba en la citada calle de Panamá.

La indignación entre los sevillanos es enorme. Varias comisiones han acudido a las autoridades para protestar contra el vandálico hecho.

El General Queipo de Llano y el Gobernador visitaron los lugares afectados por el bombardeo.

La C. N. T. protesta en una nota contra la decisión de Companys

(Viene de la pág. 1)
designar un consejero sin representar a un sector o partido responsabilizado.

La C. N. T. de Cataluña había convenido con el presidente Companys que el gobierno que se formara lo estaría por el presidente de la Generalidad, del Consejo de la misma, tres consejeros de la misma, tres del P. S. U., Ezquerro, tres del P. S. U. y uno de la Unión de Rabassaires.

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saldarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto. Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.